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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Ajusta PRI candidaturas para incluir mujeres 
El cumplimiento de la cuota de género en sus listas de abanderados derrumbó la 
candidatura de Juan Carlos Lastiri Quirós como segundo en la fórmula al Senado de la 
coalición PRI-PVEM, por lo que hasta la noche de ayer el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 

exploraba los nombres de las diputadas federales Isabel Merlo Talavera y María del 
Carmen Izaguirre Franco para sustituirlo. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

PRI baja a Lastiri Quirós por cuota de género 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) para cumplir con su cuota de género tuvo 
que bajar a su candidato Marco Antonio Balseca por el distrito XV de Tehuacán y meter a 
Cecilia Doger Amador, así como a su candidato por la segunda fórmula al Senado, Juan 
Carlos Lastiri Quirós sin que se conozca qué mujer lo suplirá. (El Heraldo) 

   

 

 

Exige IFE retirar publicidad oficial   

El gobierno del estado y los 217 ayuntamientos ya fueron notificados por el Instituto 
Federal Electoral (IFE) sobre el retiro de la publicidad y promoción -durante 90 días-  por 
lo que a partir de este viernes 30 de marzo, ninguno podrá promoverse, pues de lo 
contrario serán objeto de sanciones establecidas en la ley. (Síntesis) 

  

 

 

Dobla CAIP al gobierno en el caso helicópteros 
La Comisión de Acceso a la Información Pública ordenó al gobierno morenovallista 

desclasificar la información de costos y fechas de adquisición de los helicópteros. 
(Intolerancia) 

  

 

 

Caos por cuotas de género 
Juan Carlos Lastiri Quirós fue sacrificado por el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, pues 
determinó despojarlo de la candidatura al Senado para cumplir con la cuota de género 
ordenada por el Instituto Federal Electoral. Trascendió que la terna para sustituirlo está 
integrada por ―Carmenchú‖ Izaguirre, Isabel Merlo y Lucero Saldaña. (Cambio) 

  

 

 

Ceden PRI y AN 6 candidaturas por cuotas de género 
Lastiri se retira de la contienda y afirma que demuestra que antepone los intereses de su 
partido a los personales; en el albiazul hubo cambios en Zacatlán, Tepeaca e Izúcar. 
(Milenio) 

  

 

 

112 empresas adeudan al SOAPAP desde 2009; no les cortan servicios 

Mientras que el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) 
amaga a los vecinos de las colonias pobres de la capital poblana con cortarles el servicio 
de agua y el alcantarillado por falta de pago, no aplica el mismo criterio con 117 
negocios, empresas, dependencias de gobierno y centros comerciales que adeudan a este 
organismo cantidades que van de los mil 500 pesos hasta un millón 151 mil pesos. (La 
Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Remueve el PRI a Lastiri, Lechuga y Balseca para cumplir cuota de género 
Para cumplir la cuota de género impuesta por la legislación electoral, el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) ajustó en Puebla su lista de candidatos y dejó fuera a 

Juan Carlos Lastiri Quirós, a René Lechuga Fosado y a Marco Antonio Balseca Romero. (e-
Consulta) 

 

 

 

 

RMV presenta el „Festival 5 de Mayo‟  
Con una inversión de 40 millones de pesos- recursos conjuntos del estado y el municipio-, 
este miércoles se presentó el "Festival 5 de Mayo", que se llevará a cabo del 7 de abril al 
6 de mayo. (Periódico digital) 

  

http://impreso.milenio.com/
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Por ser malos candidatos, sacrifican a Lastiri y Soto   
Juan Carlos Lastiri Quirós y  Leobardo Soto Martínez, dejan la fórmula a la candidatura al 
Senado de la República por Puebla por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), quien 
modificó de última hora también sus candidatos en los distritos 1 con cabecera en 
Huauchinango y 15 de Tehuacán,  por términos de equidad y género para que el PRI 

cumpla la cuota de 60-40. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Conflicto en Izúcar, más que político, es de intereses 
Inconformes acusan al edil de no hacer obra pública y no dar seguridad, pero en el fondo 

del conflicto presuntamente están transportistas y el exdirector de seguridad pública. 
(Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

PRI baja a Lastiri de la candidatura al Senado 
El marinista Juan Carlos Lastiri ya no será candidato a senador por el PRI, lo bajaron de 

la contienda con el argumento de la cuota de género. (Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

Supera Godoy el 'moreirazo' 
El Gobierno de Michoacán reveló ayer que la entidad enfrenta una deuda de 38 mil mdp 

que dejó Leonel Godoy; Moreira endeudó a Coahuila con 30 mil mdp. (Reforma) 
  
 

 
Hace FCH balance; "país mejoró", dice 
El presidente Felipe Calderón afirmó ayer que México es mejor que hace seis años, por lo 
que tiene la conciencia tranquila respecto a su gestión. En el evento "Gobierno 
democrático que rinde cuentas", ante 10 mil personas en el Auditorio Nacional, el 
mandatario mencionó: "Ser Presidente más que una carga ha sido un privilegio y un 
honor que no tendré jamás forma de pagarlo". (El Universal) 

 
 

 

 
Veo a Margarita Presidenta en 2018: Calderón  
Ratifica el respaldo a García Luna, considera que el cambio de López Obrador es de 
estrategia y niega que no tolere a Peña Nieto: ―¡tolero a los cuatro!‖. (Milenio)  

  
 

 

Luz verde a ley que criminaliza a los adolescentes  

Los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados –excepto un sector del Partido del 

Trabajo (PT)– aprobaron ayer la Ley Federal de Justicia para Adolescentes, que impone 
un nuevo sistema de prisión, prohibiciones y sanciones para jóvenes que cometan delitos 
federales; sustituye el sistema de consejos tutelares para menores e impone que la edad 
para que se les impute la comisión de un delito es a partir de los 14 años y no a partir de 
los 18, como hasta ahora. (La Jornada) 

  
 

 

CCE y Enrique Peña Nieto pactan agenda 

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) pactó con Enrique Peña Nieto delinear una 
―agenda común‖ para el crecimiento y desarrollo de México, en la cual se contemplarán 
las propuestas del sector privado y el Partido Revolucionario Institucional (PRI), bajo el 
compromiso de que en mayo próximo el candidato presidencial del tricolor la firme y la 
lleve a cabo, en caso de que llegue a la Presidencia de la República. (El Economista 

Digital) 
  
 

 

FCH presume logros... lo acusan de hacer campaña 
Afirma que su sucesor se habría encontrado con instituciones infiltradas y con una 
sociedad arrodillada ante el hampa. ―Enumera logros‖. ―El país no ha crecido más por 

falta de reformas‖. (Crónica Digital) 
  

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Calderón: se actuó a tiempo 
El mandatario aseguró que México logró avanzar a pesar de la crisis financiera, 
alimentaria y la influenza A H1N1, durante 2009 ,―superando obstáculos, inercias y 
desesperanza‖; defiende lucha antinarco: el próximo gobierno se habría topado con 

instituciones infiltradas (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Participarán 800 artistas de 24 países en el Festival 5 de Mayo 
El gobierno del estado y el Ayuntamiento capitalino presentaron el Festival "5 de Mayo", el cual, con una inversión 
de 40 millones de pesos, contará con la participación de 800 artistas de 24 países y tiene una curaduría de once 
ejes con un mismo número de escenarios, que contemplan del público infantil al adulto, ofertando exposiciones, 
obras teatrales y espectáculos musicales y dancísticos, se realizará del 7 de abril al 6 de mayo y se erige como 
uno de los actos más representativos del Sesquicentenario de la Batalla de Puebla. (Julieta Cerezo) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2485318.htm   

 
 

 
 

MILENIO  

 Se unen Chile y Guanajuato a festejos del 5 de mayo 
Autoridades del estado de Puebla realizaron la presentación oficial del Festival Internacional 5 de Mayo, en donde 
además de signar un convenio con las representantes del Festival Internacional Cervantino y el Festival Santiago 

Amin de Chile, anunciaron la participación de 24 países y 800 artistas en 11 escenarios de la ciudad como parte 
de la celebración del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla. En el evento estuvieron presentes el gobernador 
Rafael Moreno Valle; el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez; el secretario ejecutivo del Consejo Estatal 
para la Cultura y las Artes, Saúl Juárez Vega; Lidia Camacho, directora del Festival Internacional Cervantino y 

Carmen Romero, directora del Festival Internacional Santiago Amin para informar que las actividades se 
realizarán del 7 de abril al 6 de mayo. Y es que con este festival, antes Palafoxiano, piensan obtener una 
destacada presencia nacional e internacional para posicionar de manera significativa el evento entre los más 

grandes del mundo. (Adriana Rivera) 
http://impreso.milenio.com/node/9137375  

 
 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Destinan el estado y municipio 40 mdp para el Festival 5 de Mayo  
El Festival 5 de Mayo, antes Festival Palafoxiano, tendrá una inversión conjunta de peso a peso de 40 millones de 

pesos por parte del gobierno del estado y del Ayuntamiento de Puebla. En la actividad a desarrollarse del 7 de 
abril al 13 de mayo, participarán 800 artistas de 24 países, en 220 espectáculos, los cuales se presentarán tanto 
en la ciudad capital como en las juntas auxiliares y en 25 municipios del estado. El Festival estará dividido en 11 

foros en los que habrá exponentes de música de trova, blues, sinfónica, infantil, música antigua, música nueva y 
el foro teatro de la feria, entre otros, además de la exposición temporal Caminos Barroco. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30490:destinan-el-estado-y-municipio-40-mdp-
para-el-festival-5-de-mayo&Itemid=332 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2485318.htm
http://impreso.milenio.com/node/9137375
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30490:destinan-el-estado-y-municipio-40-mdp-para-el-festival-5-de-mayo&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30490:destinan-el-estado-y-municipio-40-mdp-para-el-festival-5-de-mayo&Itemid=332
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 

SINTESIS 

 Capacita DIF municipal a adultos mayores  
El Sistema DIF Municipal capacita a 302 adultos mayores en 19 talleres diferentes a fin de que puedan 
desempeñar su trabajo como empacadores voluntarios en las tiendas de autoservicio como Wal-Mart, Chedraui, 

Meca Comercial entre otras. Al respecto, la presidenta del Sistema DIF, Liliana Ortiz de Rivera informó que hay 
787 adultos mayores trabajando en 30 supermercados. (Irene Díaz Sánchez/Síntesis) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Se dispara delito de extorsión telefónica 
El director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo Vázquez Rossainz, llamó a los 
ciudadanos a no caer en pánico por intentos de extorsión a través de llamadas telefónicas debido a que en los 
últimos 15 días aumentó este tipo de extorsiones, pues registran hasta cinco diarias en agravio de los poblanos 
que ante las amenazas de los delincuentes tienen temor. El funcionario aseveró que en los últimos días recibieron 
llamadas de ciudadanos que recurren a los especialistas del CERI para asesorarse, pues recibieron intentos de 

extorsión de delincuentes que cobran cuotas a cambio de ―protección‖ a negocios, ciudadanos a los que se les 

dice que tienen a un familiar secuestrado o que envíen dinero en dólares para algún familiar porque tiene un 
problema en Estados Unidos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92528  

 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Desconoce la comuna ultimátum para corregir lixiviados en Chiltepeque 
El secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos del municipio de Puebla, Alejandro Fabre Bandini, dijo 

desconocer el ultimátum que la Secretaria de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (Ssaot) le hizo 

a la empresa  Resa, encargada de operar el relleno sanitario de Chiltepeque por el manejo de los lixiviados. Antes 
de junio y el inicio de la temporada de lluvias, la empresa debe tener controlado este problema o de lo contrario 
le girarán observaciones, además de que Resa ya cuenta con un proceso ante la Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente (Profepa). (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30484:desconoce-la-comuna-ultimátum-para-
corregir-lixiviados-en-chiltepeque&Itemid=332 
 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Reportan empresarios ocupación hotelera al 100% en la ciudad 
Puebla registra una ocupación hotelera del 100 por ciento, a unos días del inicio de las vacaciones de Semana 
Santa y como consecuencia de la promoción por los festejos del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo, por 
lo que la tendencia se mantendrá en los próximos dos meses, según estimó el Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE). Francisco Rodríguez Álvarez, presidente del organismo, afirmó que desde el próximo periodo de Semana 
Santa y hasta la última semana de mayo se espera una derrama económica sin precedente en Puebla. El dirigente 
empresarial firmó este miércoles un convenio con los dirigentes de Canaco -Alfredo Arizmendi Domínguez-, 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92528
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30484:desconoce-la-comuna-ultimátum-para-corregir-lixiviados-en-chiltepeque&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30484:desconoce-la-comuna-ultimátum-para-corregir-lixiviados-en-chiltepeque&Itemid=332
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Canirac -Luis Javier Cué de la Fuente-, Canacope -Bernardo Bojalil Daou- y del Consejo del Centro Histórico -José 
Juan Ayala Vázquez- un compromiso para ofrecer un buen trato al turista en dicho periodo. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2485332.htm   
 

 

 
HERALDO 

 Inicia veda electoral para gobierno estatal y municipal 

El consejero presidente de la Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Zamora Cobián, advirtió que a 

partir de este viernes, tanto el gobierno estatal como los 217 ayuntamientos en la entidad tienen que acatar la 
veda electoral, evitando realizar promoción de sus obras hasta pasada la elección federal.  Sólo en caso de 
programas sociales, los cuales no se pueden suspender durante elecciones, de ser necesario se pueden publicitar 
sin que en la publicidad aparezca imagen del gobernante o de los ediles, ni se utilice sus voces.  De aquí a este 
viernes -añadió- los tres niveles de gobierno tanto federal, como estatal y municipal, tienen plazo para retirar 
toda su propaganda y publicidad pues entra la veda electoral para todos ellos. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44592:inicia-veda-

electoral-para-gobierno-estatal-y-municipal&catid=60:politica&Itemid=121 

 
HERALDO 

 Reta SSa a demostrar carne con clembuterol 
El secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, lejos de mostrar alarma retó a los especialistas del Colegio de 

Veterinarios para que comprueben que 90 por ciento de la carne que se comercializa en los rastros del estado de 
Puebla está contaminada con clembuterol. En entrevista, dijo que de manera oficial deben hacerse llegar los 

estudios, análisis o documentos que sustenten lo dicho por Ernesto Sánchez Hernández, integrante del Colegio, 
quien refirió que tras haber realizado inspecciones en los 17 rastros de la entidad, se detectó el uso de dicha 
sustancia para la engorda de ganado. (Patricia Gutiérrez Rodríguez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44597:reta-ssa-a-
demostrar-carne-con-clembuterol&catid=54:general&Itemid=26 

 

 
 

SINTESIS 

 Multarán a empresa ICA  
El titular de la Secretaría de Infraestructura (SI) del estado, Antonio Gali Fayad, advirtió que la empresa 

Ingenieros Civiles Asociados (ICA), encargada de la construcción del puente vehicular 11 Norte–Vía Corta a Santa 
Ana Chiautempa, podría ser multada debido a que la obra presenta un retraso de un mes, advirtió el titular de la 
Secretaría de Infraestructura (SI) del estado, Antonio Gali Fayad. En entrevista, el funcionario estatal informó que 
ICA acordó la entrega del puente para el día 4 de mayo, pero lo hará hasta el mes de junio, según notificó en días 
pasados a la administración estatal. (Claudia Aguilar/Síntesis) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Participarán 800 artistas en festival 5 de mayo  

Más de 800 artistas nacionales y extranjeros, así como un total de 220 espectáculos y 24 países, integran el 
Festival 5 de Mayo –antes Festival Palafoxiano-, el cual tendrá lugar del 7 de abril al 6 de mayo, en Puebla capital 
y otros 25 municipios del estado. Con un presupuesto de 40 millones de pesos, 20 millones menos que el año 
pasado, el encuentro artístico cultural es parte esencial del propósito de la actual administración encabezada por 

el panista Rafael Moreno Valle para hacer del estado un corredor de los grandes acontecimientos artísticos en 
México y América Latina. (Claudia Aguilar//Síntesis) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 
 
INTOLERANCIA  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2485332.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44592:inicia-veda-electoral-para-gobierno-estatal-y-municipal&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44592:inicia-veda-electoral-para-gobierno-estatal-y-municipal&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44597:reta-ssa-a-demostrar-carne-con-clembuterol&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44597:reta-ssa-a-demostrar-carne-con-clembuterol&catid=54:general&Itemid=26
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 29 de Marzo de 2012 

 
 

 6 

 Afinan alternativas para ambulantes del Calvario 
El parque de San José así como la 44 Oriente y Niño Artillero son las opciones que han comenzado a presentar 
más de 7 organizaciones de ambulantes para las venta en El Calvario. Lo anterior, luego de que comenzaran los 
acercamientos entre las autoridades municipales y los informales que piden espacios para las actividades de 
Semana Santa en esta zona de la ciudad. Estas alternativas son las más viables para los comerciantes para poder 

establecer sus puestos durante la celebración religiosa, alternativas que se pusieron en la mesa por la restricción 
que se tendrá en el lugar por las obras que realiza el gobierno del estado. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92520  

 
INTOLERANCIA  

 Vecinos de Barranca Honda denuncian falta de agua 
Vecinos de la colonia Barranca Honda se manifestaron frente a las instalaciones del Soapap para exigir se les 
restablezca el servicio del vital líquido y acabar con las cuotas excesivas que cobran en esta zona de la ciudad. 
Aproximadamente 100 vecinos que en su mayoría son personas de la tercera edad, denunciaron que actualmente 
no cuentan con el suministro del agua potable, a pesar de que desde hace 12 años, por cooperación de los 
vecinos se construyó un pozo de agua para surtir a esta zona, sin embargo el Soapap les quitó el control del 
mismo. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92505  
 

 
 

CAMBIO 

 SSA procederá vs rastros que presenten clembuterol 
Jorge Aguilar Chedraui informó que la Secretaría de Salud podría proceder de manera legal con el cierre temporal 
o algún tipo de apercibimiento en aquellos rastros municipales en los que se ha descubierto la presencia de 
clembuterol para la dieta de los animales. ―Hemos pedido al Colegio de Veterinarios -que ha realizado dichas 

observaciones- para que presente los certificados de laboratorio que acrediten estas prácticas y de ser necesario y 
en consecuencia tomar las medidas correspondientes‖. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-elv-ssa-proceder-vs-rastros-que-
presenten-clembuterol.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Frena IFE intento del ayuntamiento de cobrar propaganda electoral; es ilegal, dicen consejeros 

El Consejo local del Instituto Federal Electoral (IFE) solicitó al ayuntamiento de Puebla dar marcha atrás a la 
intención de rentar porta–pendones para propaganda política en la campaña electoral que iniciará mañana, 
después de que los consejeros Gustavo Enrique López Romero y Sergio Cházaro Flores alertaron que la autoridad 
capitalina incurriría en una violación a la ley de concretar esa acción. El gobierno municipal está instalando los 

porta–pendones en equipamiento urbano, cuando el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales 
(Cofipe) impide a los partidos políticos y candidatos el uso de esos espacios para poder promocionarse, 
argumentaron los consejeros inconformes. De acuerdo con el artículo 236 del Cofipe, los partidos sólo tiene dos 
opciones para colgar o fijar propaganda gráfica en época de precampaña o campaña: en inmuebles de propiedad 
privada, siempre que medie permiso escrito de los propietarios, o en los bastidores y mamparas de uso común 
autorizados por la autoridad competente que, en este caso, sería el ayuntamiento de Puebla. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/frena-ife-intento-del-ayuntamiento-de-cobrar-
propaganda-electoral-es-ilegal-dicen-consejeros_id_5568.html    
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 Entre la basura y la inseguridad, se encuentra la colonia Los Ángeles-Barranca Honda 
Pobladores de la colonia Los Ángeles–Barranca Honda, que se ubica entre los límites territoriales de la capital 
poblana y el municipio de Cuautlancingo, denunciaron que carecen de servicios básicos y especialmente de 
seguridad, ya que incluso han hallado en este lugar cuerpos sin vida. Informaron que la colonia es un ―nido‖ de 
delincuentes, donde las autoridades han detenido a proxenetas y a personas que se dedican al narcomenudeo, 
entre otras. La gente de Los Ángeles atribuyó el alto índice delictivo en la colonia a su cercanía con el municipio 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92520
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92505
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-elv-ssa-proceder-vs-rastros-que-presenten-clembuterol.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-elv-ssa-proceder-vs-rastros-que-presenten-clembuterol.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/frena-ife-intento-del-ayuntamiento-de-cobrar-propaganda-electoral-es-ilegal-dicen-consejeros_id_5568.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/frena-ife-intento-del-ayuntamiento-de-cobrar-propaganda-electoral-es-ilegal-dicen-consejeros_id_5568.html
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de Tenancingo, Tlaxcala, conocido a nivel internacional por ser una comunidad dedicada al lenocinio. (Yadira 
Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entre-la-basura-y-la-inseguridad-se-encuentra-la-colonia-
los-angeles-barranca-honda_id_5539.html   

 

 
 
MILENIO  

 Pérdidas del 40% en venta de carne 

Luego que la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) clausuró el rastro municipal 
en Puebla al detectar presencia de clembuterol en algunos animales, tablajeros agremiados a la Unión de 

Carnicerías del Estado, reportaron una pérdida de hasta el 40 por ciento en ventas, además que se enfrentan al 
temor de la gente por consumir carne ―contaminada‖. En promedio, una carnicería que comercializa hasta 100 
kilos de carne bovina y porcina en un día, dejó de vender 40 kilos de cortes, situación que agravó la ―crisis‖ de los 
tablajeros, quienes ya reportan pérdidas por la temporada de cuaresma y las sequías que elevaron el costo de la 
producción animal. Un sondeo realizado por Milenio Diario en carnicerías de la capital poblana, detectó un 
malestar entre los introductores de carne por la suspensión de operaciones del rastro municipal, tras detectarse 

sustancias tóxicas en la orina y sangre de algunos animales. (Verónica López) 
http://impreso.milenio.com/node/9137421  
 
MILENIO  

 Aclarar renta para propaganda política, exige IFE al municipio 

La Junta Local del Instituto Federal Electoral (IFE) pedirá al Ayuntamiento de Puebla que aclare cuál va a ser el 
mecanismo que utilizará para rentar los porta pendones a los partidos políticos, señaló Luis Zamora Cobián. Como 
consejero presidente de la Junta Local del IFE, precisó que el año pasado se firmó un convenio de colaboración 
con 119 municipios para establecer en qué lugares sí se permitirá a los institutos políticos colocar la propaganda 
para la promoción de los candidatos a las diputaciones federales y el Senado. (María Pineda) 

http://impreso.milenio.com/node/9137470  
 
MILENIO  

 Ante los festejos en Puebla, acuerdan los empresarios mejorar los servicios 
Ante la proximidad de los festejos por el 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo y el Tianguis Turístico, del 
que la entidad será sede el próximo año, la cúpula empresarial signó el acuerdo de ―Voluntades: Puebla, entidad 
turísticamente atractiva‖ que busca mejorar la calidad en los servicios hacia los visitantes e impulsar la vocación 
turística de la ciudad y de los municipios. Al respecto, Francisco Rodríguez Álvarez presidente del Consejo 

Coordinador Empresarial (CCE), planteó estrategias en materia de servicios, comercio y atención con miras a 

elevar el número de visitantes a la entidad que derive en una derrama económica ―considerable‖. Apuntó que la 
estandarización de procesos en el sector comercial y de turismo, capacitación al personal, ampliar horarios en 
esos rubros, la apertura de establecimientos en días festivos y promover la riqueza gastronómica y cultural de 
Puebla en el ámbito internacional garantizará la afluencia turística y una mayor ocupación hotelera, no solo en 
puentes vacacionales, sino de manera constante. (Verónica López) 
http://impreso.milenio.com/node/9137373  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Desconoce la comuna ultimátum para corregir lixiviados en Chiltepeque 
El secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos del municipio de Puebla, Alejandro Fabre Bandini, dijo 

desconocer el ultimátum que la Secretaria de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (Ssaot) le hizo 
a la empresa  Resa, encargada de operar el relleno sanitario de Chiltepeque por el manejo de los lixiviados. Antes 
de junio y el inicio de la temporada de lluvias, la empresa debe tener controlado este problema o de lo contrario 

le girarán observaciones, además de que Resa ya cuenta con un proceso ante la Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente (Profepa). (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30484:desconoce-la-comuna-ultimátum-para-
corregir-lixiviados-en-chiltepeque&Itemid=332 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entre-la-basura-y-la-inseguridad-se-encuentra-la-colonia-los-angeles-barranca-honda_id_5539.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entre-la-basura-y-la-inseguridad-se-encuentra-la-colonia-los-angeles-barranca-honda_id_5539.html
http://impreso.milenio.com/node/9137421
http://impreso.milenio.com/node/9137470
http://impreso.milenio.com/node/9137373
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30484:desconoce-la-comuna-ultimátum-para-corregir-lixiviados-en-chiltepeque&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30484:desconoce-la-comuna-ultimátum-para-corregir-lixiviados-en-chiltepeque&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 Felipe Calderón vendrá a Puebla por festejos del 5 de mayo 
El Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa estará en Puebla los días 4 y 5 de mayo, adelantó el 

gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. En entrevista tras realizar un recorrido por las obras del parque 
Cívico 5 de mayo en la zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, en compañía de  de la directora del Instituto 
Nacional de Bellas Artes, Teresa Vicencio,  el mandatario estatal comentó que el viernes 4 de mayo -en horario 

por confirmar- el mandatario federal inaugurará una serie de obras emblemáticas de los festejos por el 150 
aniversario de la gesta heroica, entre las que destacan la Academia de Policía, el Paseo del Río Atoyac, el Parque 
Metropolitano, la Calzada Iganacio Zaragoza y el paso inferior Calzada Ignacio Zaragoza con Boulevard 5 de mayo 
y el tramo de la Diagonal Defensores de la República. (Alejandra Buatista) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/felipe_calderon_vendra_a_puebla_por_festejos_del_5_de_mayo  
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno invierte 1,185 mdp en 150 aniversario de la Batalla  
Un total de mil 185 millones de pesos invirtió el gobierno estatal en las obras emblemáticas del 150 aniversario de 
la Batalla de Puebla, que comprenden el rescate de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, Centro Cívico 5 de mayo; 
el proyecto integral del Viaducto de la Calzada Ignacio Zaragoza, la Modernización del Distribuidor Vial Autopista 
México-Puebla, la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial y el Paseo del Río Atoyac. De acuerdo con 

información de la Secretaría de Infraestructura, para el rescate del Centro Cívico 5 de Mayo se destinaron 600 
millones de pesos. (Alejandra Buatista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_invierte_1185_mdp_en_150_aniversario_de_la_batalla_ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 IFE prohíbe pegar propaganda en centros históricos 
El Instituto Federal Electoral (IFE) dejó en claro que los partidos políticos y los candidatos a puestos de elección 

popular deberán respetar los acuerdos de los lugares donde se podrá fijar la propaganda electoral que se firmaron 
con los ayuntamientos y respetar el equipamiento urbano, sobre todo de centros históricos como es el caso de 
Puebla. El consejero presidente del IFE en Puebla, Luis Zamora Cobián, al término de la sesión, señaló que los 
lugares para la colocación de la propaganda política están bien definidos y esto no representa que los espacios, 
mamparas y lugares destinados a ello vayan a ser comercializados por los ayuntamientos. (Pilar Bravo) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/ife_prohibe_pegar_propaganda_en_centros_historicos 
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Festival 5 de Mayo del 7 de abril al 6 de mayo 
Omara Portuondo, Teresa Salgueiro, Yu Kosuge, Jordi Savall, Filippa Giordano, Alondra de la Parra, Presuntos 
Implicados, Tania Libertad y Eugenia León son algunos de los artistas que estarán en el Festival 5 de Mayo que se 
realizará en Puebla del 7 de abril al 6 de mayo. Con una inversión de 40 millones de pesos y en alianza con el 
Festival Internacional Cervantino y el Festival Internacional de Teatro Santiago a Mil (Chile), el gobierno de 
Puebla organizó muestras de danza, teatro y música, así como un pabellón para niños; actos que se realizarán en 

26 municipios. Durante la presentación, el gobernador Rafael Moreno Valle dio a conocer de manera general los 
sitios, los artistas que habrán de participar y que próximamente van a difundir a través de internet la 

programación detallada. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23837:unesco-designa-a-puebla-
como-pionera-en-programa-de-tecnología-móvil-para-capacitar-a-docentes&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

http://periodicodigital.com.mx/notas/felipe_calderon_vendra_a_puebla_por_festejos_del_5_de_mayo
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_invierte_1185_mdp_en_150_aniversario_de_la_batalla_
http://periodicodigital.com.mx/notas/ife_prohibe_pegar_propaganda_en_centros_historicos
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23837:unesco-designa-a-puebla-como-pionera-en-programa-de-tecnología-móvil-para-capacitar-a-docentes&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23837:unesco-designa-a-puebla-como-pionera-en-programa-de-tecnología-móvil-para-capacitar-a-docentes&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Buscarán homologar trámites en zona conurbada de Puebla 
El secretario de Administración, José Cabalán Macari Álvaro, presentó el Programa Homologación de Trámites y 
Servicios en la Zona Conurbada de Puebla, quien estuvo acompañado de Miriam Amaro López, directora de 
Gobernanza Pública de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE); Alfonso Carballo 
Pérez, director General de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria, y Pablo Rodríguez Regordosa, secretario de 

Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico. Desde noviembre de 2011 se han realizado reuniones con los 
municipios conurbados de la ciudad de Puebla con la finalidad de incrementar la competitividad del estado, lo que 
beneficiará a 2 millones, 110 mil 532 habitantes, con la estandarización de los trámites de apertura rápida de 
negocios (de bajo riesgo) en 24 horas y los permisos de construcción en 48 horas. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Buscaran-homologar-tramites-

en-zona-conurbada-de-Puebla&id=27501 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El festival del 5 de Mayo costara 40 mdp y cambiara la manera de hacer cultura en puebla, dijo el 

gobernador del estado RMV. 
 Se ha pactado con el festival internacional cervantino y con algunas otras instituciones nacionales de arte y 

cultura para sumar al festejo del 5 de mayo. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Con una inversión de 40 mdp el gobierno del estado presenta el Festival Internacional de Puebla, 220 

eventos y foros culturales en la capital poblana.  
 El presidente de los comerciantes del Centro Histórico, José Juan Ayala pide mayor eficacia a las 

autoridades municipales para que se limite a los vendedores ambulantes del primer cuadro de la ciudad.  
 La Secretaría de Salud estatal aplicará pruebas de laboratorio en los rastros de Puebla, tras la detección de 

clenbuterol, la secretaria General del Ayuntamiento Leonor Popócatl se lava las manos a este respecto y le 

hecha la culpa a los vendedores de carne.  
 Fernando Canales dijo que a Leonor Popócatl no le interesa el tema.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Acepta la secretaría de Seguridad Pública la venta de drogas cerca de las escuelas, Ardelio Vargas Fosado 

exhorta a padres de familia a revisar las mochilas de sus hijos, por su parte del secretaría de Seguridad 
Pública, si ha detectado narcomenudistas en Puebla capital y al interior del estado, de enero a la fecha se 
han capturado más de 1683 personas que venden drogas de esta forma.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El festival 5 de Mayo esta listo, ayer lo anunciaron el gobernador y el edil de Puebla. 800 artistas de 24 
países, del 7 de abril al 6 de mayo, Alondra de la Parra abrirá con un concierto en el atrio de la Catedral.  

 La secretaría de Salud dice que es falso que se este consumiendo clembuterol y reta a los médicos 
veterinarios que con pruebas de laboratorio demuestren que efectivamente se esta vendiendo carne 
contaminada.  

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 En la semana Santa ya hay ocupación del 100% en los hoteles de Puebla.  
 En el Centro Histórico ya están regresando los ambulantes poco a poco, y le piden a la presidencia 

municipal que actúen al respecto.  
 La SEP puso en marcha la prueba enlace en las preparatorias de Puebla. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El Gobernador del Estado Rafael Moreno Valle presento el día de ayer las actividades del Festival 
Internacional 5 de Mayo para lo cual a se contempla una inversión Con una inversión de 40 millones de 

pesos el cual se realizará de manera conjunta con el ayuntamiento de Puebla. 
 El Consejo de Comerciantes del Centro Histórico exigió al alcalde  de Puebla Eduardo Rivera  que para esta 

temporada de semana santa evite a roda costa la instalación de ambulantes, ya que de acuerdo al 
presidente del gremio José Juan Ayala  al edil de l ha faltado estrategia y valor para mantener fuera al 
primer cuadro de la ciudad  al sector informal  

 Desde este fin de semana y para todo el mes de mayo el estado Puebla registra niveles de ocupación 

hotelera de 100 por ciento resultado de los eventos programados para el 5 de mayo y las vacaciones de 
temporada, señaló el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez. 

 
 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Autoridades estatales capturan a una banda que se dedicaba a la ordeña de ductos de PEMEX y  que eran 
apoyados por policías municipales  de Cuautlancingo. 

 Debido a la detención de tres personas quienes presuntamente comercializan marihuana a las afueras del 

CENCH  el titular de la Subsecretaria de Educación Básica Víctor Manuel Barceló, aseguro que el operativo 
mochila se llevara a cabo de manera permanente. 

 En la Primaria oficial Vicente Guerrero en San Jerónimo Caleras hay alumnos que toman clases en el patio 
bajo el rayo del sol por que los techos y muros de sus salones amenazan con caerse. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Capturan a sujetos que prostituían a personas en un bar en el estado de Puebla.   

 Detienen a una banda en Xonacatepec  que asaltaba a camiones que repartían gas. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Exige Salud pruebas de la contaminación cárnica por clembuterol 

La Secretaría de Salud (SSEP) exigió al Colegio de Profesionistas de Medicina Veterinaria del Estado de Puebla 
sustentar con pruebas de laboratorio el estudio en el que se revelara que el 90 por ciento de la carne producida 
en la localidad tiene clembuterol y es que, de verificarse esa información, se emprenderán acciones legales en 
contra de los rastros que se encuentren en esa situación. Así lo sostuvo el titular de la dependencia estatal, Jorge 
Aguilar Chedraui, quien indicó que hasta el momento no tiene reporte de personas enfermas o con malestares, 
consecuencia de la ingesta de carne con el señalado esteroide, es más, aseguró que el tema del clembuterol fue 

"puesto sobre la mesa" por la SSA y no por la señalada institución académica, toda vez que aseveró que el 
gobierno del estado detectó su presencia en los rastros de San Martín y de Puebla. (Julieta Cerezo) 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2485325.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Concreta CU 3 enroques en la BUAP; Oscar Gilbón es el nuevo Tesorero 

Integrantes del Consejo Universitario de la BUAP designaron por unanimidad en sesión extraordinaria al ex 
Contralor Oscar Gilbón Rosete como nuevo Tesorero en sustitución de Alfonso Esparza Ortiz, mientras Martha 
Mayela Delong Carsolio fue nombrada como responsable de la Contraloría General. A la vez, ratificó a Miriam 
Ponce Gómez como defensora de los Derechos Universitarios, cargo que ocupaba provisionalmente desde finales 
del año pasado tras la salida de Belinda Aguilar, quien es actualmente magistrada del Tribunal Superior de 

Justicia del Estado. (Marco A. Mirón) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2485327.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Anuncian cambios por RUTA 
El cierre definitivo de las vueltas a la izquierda y la prohibición de estacionamientos en el arroyo vehicular en el 

Bulevar Atlixco, así como la ampliación del puente de Las Ánimas y la reubicación de la terminal de autobuses 
foráneos que todavía opera en la zona, son algunos de los cambios que serán necesarios para poner en marcha la 
Red Urbana de Transporte Articulada (Ruta), anunció el secretario de Transportes, Bernardo Huerta Couttolenc. 
Junto con los secretarios municipales de Desarrollo Urbano y Obra Pública y de Seguridad Pública y Tránsito, 
Felipe Velázquez Gutiérrez y Amadeo Lara Terrón, respectivamente. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2485336.htm  
 

 

 
 

HERALDO  

 PRI baja a Lastiri por cuota de género 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) para cumplir con su cuota de género tuvo que bajar a su candidato 

Marco Antonio Balseca por el distrito XV de Tehuacán y meter a Cecilia Doger Amador, así como a su candidato 
por la segunda fórmula al Senado, Juan Carlos Lastiri Quirós, sin que se conozca qué mujer lo suplirá.  
Asimismo, también cae René Lechuga Fosado, quien iba por el distrito uno de Huauchinango, así lo confirmó el 
presidente de la Comisión de Procesos Internos del PRI, José Alarcón Hernández, quien evitó hablar acerca de la 
designación de Cecilia Doger Amador, hija de José Doger Corte, ex rector de la BUAP y familiar del diputado local 
del PRI, Enrique Doger Guerrero.  (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44593:pri-baja-a-lastiri-

por-cuota-de-genero&catid=60:politica&Itemid=121 

 
 
HERALDO 

 Denuncian a Néstor Gordillo por anticipar su campaña 

El abanderado priísta a la diputación federal por el distrito 12 de Puebla, Pablo Fernández del Campo Espinosa, 
presentó ante la Junta Distrital del IFE una denuncia en contra de su adversario panista, Néstor Gordillo Castillo, 
por actos anticipados de campaña. Tal y como lo había anunciado hace días, Del Campo Espinosa denunció que la 
propia ley electoral impide que los candidatos a un cargo de elección popular promocionen su nombre y su 
imagen durante la veda electoral o intercampaña. "El panista Néstor Gordillo, lo está haciendo a través de 
espectaculares y parabuses instalados en la ciudad, bajo pretexto de dar a conocer una entrevista que le realizó 
una revista local", dijo el priísta.  (Andres Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44591:denuncian-a-
nestor-gordillo-por-anticipar-su-campaa&catid=60:politica&Itemid=121 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Bartlett llega a campaña con pactos izquierdistas 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2485325.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2485327.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2485336.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44593:pri-baja-a-lastiri-por-cuota-de-genero&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44593:pri-baja-a-lastiri-por-cuota-de-genero&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44591:denuncian-a-nestor-gordillo-por-anticipar-su-campaa&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44591:denuncian-a-nestor-gordillo-por-anticipar-su-campaa&catid=60:politica&Itemid=121
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Al asegurar que entre los grupos de la izquierda poblana, no encuentra ningún rechazo, el candidato al senado de 
la república por los partidos de esa corriente ideológica de la entidad, Manuel Bartlett Díaz, dijo que tiene el apoyo 
claro de todos los grupos y ya se entrevistó con todas las corrientes. Y aunque afirmó que todavía no tiene 
definido dónde arrancar su campaña, lo que resaltó es que sabe que ganará el proceso electoral del primero de 
julio, pero además, mencionó que el único que hizo precampaña es él, por lo que espera que no hayan campañas 

sucias, hasta hoy ―no ha habido mucho lodo‖. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92503  

 
 
INTOLERANCIA  

 CAIP ordena costos de adquisición de helicópteros 
La Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) ordenó al gobierno de Puebla, desclasificar la información 

de los helicópteros, como costos y fechas de adquisición. Este miércoles fue aprobado el proyecto 236/SA-
15/2011 realizado por la comisionada presidente, Blanca Lilia Ibarra, en el que se revoca el acuerdo de 
clasificación de información de las aeronaves. Intolerancia Diario, solicitó la marca, modelo y fechas de 
adquisición de los helicópteros, pero al no recibir la información, se recurrió a la CAIP. En sesión, los tres  
comisionados votaron unánimemente por la revocación de la información clasificada, señalando que los datos no 
ponían en riesgo la seguridad del estado, como lo aseguró en su respuesta la Secretaría de Administración, por lo 
que se ordena se entreguen. (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92501 

 
INTOLERANCIA  

 Avala Senado reforma al Artículo 24 constitucional 
El Senado de la República aprobó con 72 votos a favor y 35 en contra, la reforma al Artículo 24 constitucional, 

que establece que ―toda persona tiene derecho a la libertad de convicciones éticas, de conciencia y de religión, y 
a tener y adoptar en su caso la de su agrado‖. El dictamen avalado por los sufragios del PAN, PRI Y PVEM 
establece ―el derecho de participar, individual o colectivamente, tanto en público como en privado en las 
ceremonias, devociones o actos de culto respectivo‖. El dictamen fue turnado a los congresos locales para su 
ratificación y eventual entrada en vigor de la misma forma que las modificaciones al Artículo 40 constitucional 
validadas previamente. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92513  

 
INTOLERANCIA  

 PRI cambia candidato en Tehuacán 
El Partido Revolucionario Institucional registró a Cecilia Doger en el distrito 15 con cabecera en Tehuacán a fin de 

cumplir con la cuota de género que le ordenó el Instituto Federal Electoral. Con la designación queda fuera de la 
contienda Marco Antonio Balseca quien había sido registrado luego de realizarse la convención estatutaria. 
(Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92516 

 
INTOLERANCIA  

 Ultimátum a partidos para cumplir cuota de género 
El Instituto Federal Electoral (IFE) dará 24 horas a los partidos políticos a partir de las 14:00 horas de este 
miércoles para cumplir con su cuota de género, informó su consejero presidente, Leonardo Valdés Zurita. ―Si no 
lo hacen volveremos a sesionar, haremos el cálculo de cuántas candidaturas de hombres sobran en cada partido 
político y en una rifa se seleccionará a los candidatos, porque esa es la sanción que establece la ley‖, señaló. 
(Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92502  

 

 
 

CAMBIO 

 CEN del PAN registró a las 3 candidatas poblanas 
El PAN registró a las tres mujeres que le hacían falta para cumplir la cuota de género estipulada por el Código 
Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). La modificación en la lista de candidatos a 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92503
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92501
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92513
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92516
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92502
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diputados federales incluye el distrito II con cabecera en Zacatlán, en donde se designó a Adriana Cristina Morales 
Castro, en el distrito XIV de Izúcar de Matamoros, quedó Cristina Leonor Romero Bravo y el VII de Tepeaca estará 
representado por Rocío Berenice Rodríguez Motolinia. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-xoc-cen-del-pan-registr-a-las-3-
candidatas-poblanas.php 

 
CAMBIO 

 Gobierno deberá informar sobre helicóptero: CAIP 
La administración estatal de Rafael Moreno Valle tendrá que informar el número y costo de cada uno de los 

helicópteros pertenecientes al gobierno del estado, así como la marca, modelo y fechas de adquisición de cada 
uno, determinó la Comisión para el Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del estado. 
Durante la sexta sesión ordinaria de la CAIP, el pleno determinó revocar la respuesta emitida por la Secretaría de 
Administración, pues la dependencia estatal había manifestado que este tipo de información era imposible de 

revelar, pues ponía en riesgo la seguridad del mandatario estatal. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-luz-gobierno-deber-informar-sobre-
helic-ptero-caip.php 

 
 
CAMBIO 

 Pablo Fernández denuncia por actos anticipados a Gordillo 
Por actos anticipados de campaña, Pablo Fernández del Campo, candidato del PRI a diputado federal por el 
distrito XII depositó ante la Junta Distrital del Instituto Federal Electoral una denuncia en contra de su homólogo 

del PAN, Néstor Gordillo Castillo. El priista señaló que la querrella se acompañó de fotografías y otros documentos 
donde se demuestra que su contrincante actuó ilegalmente al difundir su imagen en parabuses de la capital a 
partir de una conocida revista, así como en medallones de vehículos del transporte público: ―es evidente la 
propaganda, en los espectaculares, en medallones en paraderos como se está promocionando tanto el nombre 

como la imagen del candidato del PAN del distrito XII, esto está fuera de la ley porque viola la Constitución, el 
Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales y también las reglas y acuerdos que ha emitido el 
Consejo General del IFE‖. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-luz-pablo-fern-ndez-denuncia-por-
actos-anticipados-a-gordillo.php 

 
CAMBIO 

 Pide CCE a candidatos no prometer imposibles 
El presidente del CCE, Francisco Rodríguez Álvarez afirmó que la Iniciativa Privada vigilará que no se cometan 

irregularidades durante las campañas electorales que inician oficialmente este viernes, vigilando los gastos de los 
candidatos y que no cometan abusos con los programa sociales. En entrevista, el dirigente empresarial indicó que 
el sector confía en que el proceso electoral se caracterice por propuestas de los candidatos a los diferentes cargos 
de elección popular y se dejen a un lado las descalificaciones. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-osv-pide-cce-a-candidatos-no-

prometer-imposibles.php 

 
CAMBIO 

 CEN del PAN registró a las 3 candidatas poblanas 
El PAN registró a las tres mujeres que le hacían falta para cumplir la cuota de género estipulada por el Código 
Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). La modificación en la lista de candidatos a 
diputados federales incluye el distrito II con cabecera en Zacatlán, en donde se designó a Adriana Cristina Morales 

Castro, en el distrito XIV de Izúcar de Matamoros, quedó Cristina Leonor Romero Bravo y el VII de Tepeaca estará 

representado por Rocío Berenice Rodríguez Motolinia. Las tres mujeres sustituyeron a Víctor Hugo Vázquez 
Lobato, Osvaldo Solano González y Eliseo Torres Pérez, como adelantó CAMBIO el miércoles. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-xoc-cen-del-pan-registr-a-las-3-
candidatas-poblanas.php 

 
CAMBIO 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-xoc-cen-del-pan-registr-a-las-3-candidatas-poblanas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-xoc-cen-del-pan-registr-a-las-3-candidatas-poblanas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-luz-gobierno-deber-informar-sobre-helic-ptero-caip.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-luz-gobierno-deber-informar-sobre-helic-ptero-caip.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-luz-pablo-fern-ndez-denuncia-por-actos-anticipados-a-gordillo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-luz-pablo-fern-ndez-denuncia-por-actos-anticipados-a-gordillo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-osv-pide-cce-a-candidatos-no-prometer-imposibles.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-osv-pide-cce-a-candidatos-no-prometer-imposibles.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-xoc-cen-del-pan-registr-a-las-3-candidatas-poblanas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-xoc-cen-del-pan-registr-a-las-3-candidatas-poblanas.php
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 Arranca veda electoral el 30 de marzo: IFE 
Luis Zamora Cobián, presidente vocal de la junta del IFE, advirtió a los gobiernos estatal y municipal que deben 
suspender la publicidad de sus programas oficiales o serán acreedores a una sanción. Recalcó que las 
administraciones tienen prohibido difundir sus proyectos como obras públicas, programas de asistencia social o 
cualquier otro que haga referencia a su partido político. ―A partir del viernes 30 de marzo próximo no puede haber 

propaganda gubernamental. Sí se permiten actos masivos gubernamentales, pero no promoción‖, comentó. 
(Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-xoc-arranca-veda-electoral-el-30-de-
marzo-ife.php 

 
CAMBIO 

 Lozano arremete vs tuiteros 
Javier Lozano Alarcón llamó ―zoquetes‖ y ―habladores‖ a quienes difundieron un supuesto encuentro entre él, 

Néstor Gordillo -candidato a diputado federal por el distrito XII- y personal de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP). El exsecretario del Trabajo y Previsión Social negó que esté utilizando la estructura gubernamental de 
Puebla para asegurar su triunfo en el proceso electoral, en el que contenderá por el Senado de la República. 
(Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-xoc-lozano-arremete-vs-tuiteros.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 CIPOP: promoción en espectaculares, antesala de lo que le espera al IFE 
La transgresión flagrante a la veda propagandística cometida en el periodo de ―intercampañas‖ cometida por 

candidatos en Puebla y otras partes del país podría ser un atisbo de las violaciones que los partidos cometerán al 
Código Federal de Procedimientos e Instituciones Electorales (Cofipe) y exhibirán las limitantes de autoridad que 
en los hechos tiene el Instituto Federal Electoral (IFE), opinó Rosaura Hernández Villanueva, directora del Centro 
de Investigaciones de Propaganda y Opinión Pública (CIPOP). (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cipop-promocion-en-espectaculares-antesala-de-lo-que-le-
espera-al-ife_id_5570.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 Para cumplir cuota, AN envía mujeres a distritos donde no tiene posibilidad de triunfo 
El Partido Acción Nacional (PAN) no sacrificará candidatos varones  a diputaciones en distritos donde tiene 

posibilidades de triunfo, sino que cumplirá con la cuota de género entregando las postulaciones a mujeres en 

Izúcar de Matamoros, Zacatlán y Ajalpan, donde sus probabilidades de victoria han sido casi siempre nulas. Si el 
reemplazo sucede tal como se filtró ayer, entonces los candidatos registrados ante el Instituto Federal Electoral 
por los distritos de II, de Zacatlán; XIV de, Izúcar de Matamoros, y XVI de, Ajalpan, Víctor Hugo Vázquez Lobato, 
Eliseo Torres y David Cid Huerta, respectivamente, perderían el abanderamiento. Hasta el cierre de la presente 
edición, la dirigencia estatal del instituto albiazul guardaba celosamente el nombre de las candidatas que enviaría 

a las demarcaciones electorales donde con mucha seguridad perderá, si se atiende a la votación histórica que ha 
tenido en esas regiones. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/para-cumplir-cuota-an-envia-mujeres-a-distritos-donde-
no-tiene-posibilidad-de-triunfo_id_5578.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Bajan a Lastiri, Lechuga y Balseca de candidaturas priistas por cuota de género 
La obligatoriedad de la cuota de género en esta elección federal tumbó a Juan Carlos Lastiri Quirós, René Lechuga 

Fosado y Marco Antonio Balseca Romero de las candidaturas al Senado y las diputaciones federales de 
Huauchinango y Tehuacán de la alianza PRI–PVEM, respectivamente; posiciones que el tricolor cederá a mujeres. 

Al cierre de la edición, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI valoraba los perfiles de las diputadas federales 
Isabel Merlo Talavera y María del Carmen Izaguirre Francos como posibles sustitutas de Juan Carlos Lastiri en el 
segundo lugar de la fórmula a la Cámara Alta. Fuentes del partido indicaron que las negociaciones se estaban 
inclinando a favor de que sea Isabel Merlo quien acompañe a la candidata al Senado Blanca Alcalá Ruiz en la 
dupla. Merlo es una priista cercana al ex candidato a la gubernatura Javier López Zavala, actual coordinador de 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-xoc-arranca-veda-electoral-el-30-de-marzo-ife.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-xoc-arranca-veda-electoral-el-30-de-marzo-ife.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-290312-xoc-lozano-arremete-vs-tuiteros.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cipop-promocion-en-espectaculares-antesala-de-lo-que-le-espera-al-ife_id_5570.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cipop-promocion-en-espectaculares-antesala-de-lo-que-le-espera-al-ife_id_5570.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/para-cumplir-cuota-an-envia-mujeres-a-distritos-donde-no-tiene-posibilidad-de-triunfo_id_5578.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/para-cumplir-cuota-an-envia-mujeres-a-distritos-donde-no-tiene-posibilidad-de-triunfo_id_5578.html
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Promoción al Voto de Enrique Peña Nieto en Puebla. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/bajan-a-lastiri-lechuga-y-balseca-de-candidaturas-
priistas-por-cuota-de-genero-_id_5569.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Cae 50 por ciento la venta de flores en la región de Cholula: productores 
Productores de flores de la región de Cholula denunciaron que pese a que la primavera es el segundo periodo de 
comercialización más importante del año, después de Todos Santos las ventas han caído hasta en 50 por ciento 

debido a la crisis económica. Expusieron que las personas prefieren comprar un kilo de tortillas o de huevo en 

lugar de un ramo de claveles o girasoles. Carlos Alberto Márquez, sembrador y vendedor de flores de la 
comunidad de Calvario, manifestó que el alto costo de los fertilizantes y de otros insumos obligó a muchos 
productores a no apostarle este año a la flor de temporada de primavera. ―No salimos ni a tablas con la venta de 
la flor, porque le invertimos más de lo que le ganamos‖, expuso en tono preocupado; mientras corta sobre media 
hectárea de terreno manojos de claveles para la venta del día. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cae-50-por-ciento-la-venta-de-flores-en-la-region-de-

cholula-productores_id_5540.html    
 
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Las escuelas de medio tiempo "están rebasadas", sostiene el SNTE 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) señaló que el sistema de escuelas de medio tiempo 

―está rebasado‖, pues para cumplir con el incremento de la calidad en la educación es necesario instaurar en todo 
el estado el programa de Escuelas de Tiempo Completo, con la intención de cubrir la demanda. Durante el quinto 

Congreso Nacional de Educación y tercer Encuentro Nacional de Padres de Familia, que realiza su fase estatal en 
el Benemérito Instituto Normal del estado (BINE), el delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del SNTE, 
Juan Manuel Armendariz Rangel, urgió a las autoridades federales y estatales a destinar más presupuesto al 
ámbito educativo, con la intención de satisfacer las necesidades de miles de jóvenes en el país. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/las-escuelas-de-medio-tiempo-estan-rebasadas-sostiene-
el-snte_id_5562.html    
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 Inician diputados análisis de la iniciativa de ley de protección de datos personales en Puebla 

La Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del Congreso del estado, encabezada por la diputada 
panista Josefina Buxadé Castelán, inició la elaboración del proyecto de iniciativa de la ley de protección de datos 

personales del estado de Puebla, que pretende salvaguardar los datos de los ciudadanos de la entidad. La 
diputada indicó que los datos personales revisten una gran importancia, ya que de ser utilizados de manera 
indebida o ilícita puede afectar el patrimonio, la intimidad y la seguridad propia y de la familia de aquel a quien le 
pertenecen. Recordó que en el ámbito público en diversas instituciones y por distintos motivos son recopilados un 
sinnúmero de datos, los cuales no en todos los casos son manejados con el debido cuidado y responsabilidad. 

Ante ello, explicó que existe un interés generalizado en impulsar una cultura de la privacidad de la cual se 
carecemos en México. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inician-diputados-analisis-de-la-iniciativa-de-ley-de-
proteccion-de-datos-personales-en-puebla_id_5559.html    

 

 
 
MILENIO  

 Sostiene Chedraui que sólo hay 2 rastros “contaminados” 
El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas sólo tiene el registro de dos rastros con problemas confirmados de 
Clembuterol en toda la entidad, afirmó el secretario de Salud (Ssep), Jorge Aguilar Chedraui. Luego que el Colegio 
de Profesionistas en Medicina Veterinaria advirtió que 90 por ciento de la carne de res está contaminada y 

productores de Huauchinango aceptaron el uso común del químico, llamó a no especular con la probabilidad de 
que los ciudadanos se encuentren en peligro. Aseguró que sólo las instalaciones de Puebla Capital y San Martín 
Texmelucan registraron problemas en las revisiones emprendidas por la Comisión Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). También subrayó que ninguno de los hospitales adheridos a cualquiera de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/bajan-a-lastiri-lechuga-y-balseca-de-candidaturas-priistas-por-cuota-de-genero-_id_5569.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/bajan-a-lastiri-lechuga-y-balseca-de-candidaturas-priistas-por-cuota-de-genero-_id_5569.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cae-50-por-ciento-la-venta-de-flores-en-la-region-de-cholula-productores_id_5540.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cae-50-por-ciento-la-venta-de-flores-en-la-region-de-cholula-productores_id_5540.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/las-escuelas-de-medio-tiempo-estan-rebasadas-sostiene-el-snte_id_5562.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/las-escuelas-de-medio-tiempo-estan-rebasadas-sostiene-el-snte_id_5562.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inician-diputados-analisis-de-la-iniciativa-de-ley-de-proteccion-de-datos-personales-en-puebla_id_5559.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inician-diputados-analisis-de-la-iniciativa-de-ley-de-proteccion-de-datos-personales-en-puebla_id_5559.html
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los sistemas de salud, ha reportado casos de gente con enfermedades relacionadas con el consumo de 
Clembuterol. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9137422   
 
MILENIO  

 Desarticulan banda de trata de personas  
Más de 150 mujeres en esta administración, varias de ellas menores de edad, han sido rescatadas por la 
Procuraduría General de Justicia de las redes de trata de personas, comentó el director de la Policía Ministerial, 

Juan Luis Galán Ruiz al desarticular a una banda delictiva que operaba en el bar El Conde, localizado en la vía 

corta a Santa Ana a la altura de la colonia Sedamonsantos. Aunque las autoridades estatales mencionaron que 
todas las víctimas que han sido rescatadas reciben tratamiento psicológico y apoyo jurídico por parte de la Fiscalía 
General Jurídica de Derechos Humanos y Atención a Víctimas del Delito de la PGJ, desconocen el número de 
cuantas han sido rescatadas en este 2012, pese a que Puebla es una de las 18 entidades que tiene una Ley 
especial en Materia de Trata de Personas Además Puebla es uno de los cuatro estados del país que han tenido un 
reconocimiento por parte del Congreso de la Unión por combatir este delito. (Violeta García) 

http://impreso.milenio.com/node/9137385    
 
MILENIO  

 El Soapap realiza 50 convenios al día 
Las oficinas del Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado (Soapap) reciben, en 
promedio 100 personas al día para hacer convenios de pago por adeudos, regularizar su servicio, así como 
demandas de presidentes de colonias que se quejan por el desabasto, aseguró Miguel Ángel Dattoli Mora, titular 

de Vinculación Social del organismo. Dattoli Mora señaló que en ocasiones el servicio en algunas colonias es 
interrumpido porque las constructoras que realizan obras les piden que cierren el suministro mientras desarrollan 

los trabajos de mantenimiento, y al terminar con el proyecto, la dependencia reinstala el servicio a las colonias 
afectadas. De quienes se dan cita en la dependencia, afirma, 50 usuarios buscan realizar el trámite para pagar el 
servicio o realizar un convenio de pago para ponerse al corriente, en tanto que las otras 50 personas son ancianos 
que acuden para refrendar el convenio y se les haga el descuento correspondiente. (Fernanda Rocha) 
http://impreso.milenio.com/node/9137353   
 
 

MILENIO  

 Congruente, petición de licencia de aliancistas 

Gerardo Islas Maldonado, presidente estatal del Partido Nueva Alianza, calificó como un acto de ―congruencia 
política‖ el que los tres diputados locales de su partido soliciten licencia al cargo para poder contender como 

candidatos al Senado y a la Cámara de Diputados. El anuncio se dio un día antes de que arranque la campaña 
constitucional, y en la cual Nueva Alianza postuló como candidatos a Hugo Alejo Domínguez y a Enrique Nacer 
Hernández, quienes buscarán ganar los distritos en los municipios de Zacapoaxtla e Izúcar de Matamoros. 
También presentó su solicitud de licencia ante el Congreso Víctor Hugo Islas Hernández, candidato a la primera 
posición al Senado. Sin embargo, al cuestionar a Islas Maldonado si la senadora Leticia Jasso Valencia presentará 

licencia al cargo, explicó que el equipo jurídico de su partido se encuentra estudiando la medida que se utilizará 
debido a que la aliancista suplió en el Senado al gobernador poblano Rafael Moreno Valle. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9137476   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Más de 100 mdp es la meta de venta por 30 inmuebles públicos en Puebla  

Por la venta de 30 inmuebles que se encuentran ociosos, el gobierno del estado pretende recaudar más de 100 
millones de pesos, informó el secretario de Administración José Cabalán Macari. Detalló que las ofertas se 
abrieron desde hace dos semanas y durante el transcurso de un mes recibirán propuestas como una especie de 
subasta, ―haremos un proceso transparente, para verificar que si alguien ofrece el valor comercial que se necesita 

para poderlo vender‖. Indicó que en algunos casos los inmuebles deben ser arreglados, ya que se encuentran en 
malas condiciones, aunque dijo que el valor en promedio de cada uno es de más de un millón de pesos, aunque 
podría variar de acuerdo con la demanda. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30490:destinan-el-estado-y-municipio-40-mdp-

http://impreso.milenio.com/node/9137422
http://impreso.milenio.com/node/9137385
http://impreso.milenio.com/node/9137476
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30490:destinan-el-estado-y-municipio-40-mdp-para-el-festival-5-de-mayo&Itemid=332
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para-el-festival-5-de-mayo&Itemid=332 
 

 

E-CONSULTA 

 Analizan diputados iniciativa de Ley de Protección de Datos Personales 
La Comisión de Transparencia y Acceso a la Información que preside la diputada Josefina Buxadé Castelán inició 
el análisis para la elaboración del Proyecto de Iniciativa de la Ley de Protección de Datos Personales del Estado de 

Puebla, que pretende salvaguardar los datos de los ciudadanos del estado. ―Será una nueva ley para la entidad, 
ya que antes los datos personales se protegían a través de la Ley de Transparencia, pero una vez separada de 

ésta, se pretende que los ciudadanos ejerzan su derecho de acceso, rectificación, oposición y cancelación de sus 
datos, ante el mal uso que pudiera hacerse de información sensible y delicada‖, explicó la diputada Buxadé 
Castelán. (e-consulta, Periódico Digital) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30481:analizan-diputados-iniciativa-de-ley-de-

protección-de-datos-personales&Itemid=332 
 

 

 

E-CONSULTA 

 Modifica el PRI su lista de candidatos para cumplir con cuota de género  
Para cubrir los espacios que por ley les corresponden a las mujeres, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
quitó la candidatura a 54 hombres que competirían por el principio de mayoría relativa. Miguel Ángel Osorio 

Chong, secretario de Organización del PRI, dijo que su partido cumplirá con la cuota de género, por ello 54 
mujeres más competirán por ocupar espacios en la Cámara de Diputados y en el Senado. Para hacer los ajustes, 

fueron modificadas las listas de cuatro estados, pero no fue dado a conocer cuáles. Son 50 candidaturas a 
diputados y cuatro a senadores. No se descarta que los afectados acudan al Tribunal Electoral del Poder Judicial al 
sentir que fueron violadas sus garantías. (Alberto García) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30474:modifica-el-pri-su-lista-de-candidatos-
para-cumplir-con-cuota-de-género&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Afina Maldonado con Unesco proyecto de Innovación Tecnológica  
París, Francia.- En la sede de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura 
(Unesco), tuvo lugar una reunión entre la directora general de dicho organismo, Irina Bokova, con el secretario de 
Educación Pública del estado de Puebla, Luis Maldonado Venegas. En este encuentro, ambos funcionarios 
acordaron un intenso programa de cooperación y asistencia técnica en materia educativa, con proyectos 
específicos entre los cuales destacan la implementación de un sistema de monitoreo y la evaluación del programa 

de alfabetización, impulsado en la actual administración del estado de Puebla por el gobernador Rafael Moreno 
Valle; así como en materia de educación de la primera infancia, tema  abordado recientemente en el Congreso 
Mundial celebrado en la ciudad de Puebla, México. (e-consulta, Periódico Digital) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30479:afina-maldonado-con-unesco-proyecto-
de-innovación-tecnológica-en-puebla&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Desmantela PGJ a banda de asaltantes de repartidores de gas 
Cinco sujetos acusados de robo de un vehículo cargado con cilindros de la empresa Gas Tomza fueron detenidos 

por la Policía Ministerial y, derivado de las investigaciones, se estableció que están vinculados con al menos cinco 
averiguaciones previas de robos de vehículos con mercancía. Los asegurados son: Juan Manuel Pérez Contreras, 
Juan Carlos García Hernández, Ricardo Guzmán Rojas, Miguel Candia Téllez y Hugo Enrique Brenes Morales, 
quienes quedaron a disposición del Ministerio Público bajo la indagatoria 813/2012/RVPUE. (Diana Jiménez) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30478:desmantela-pgj-a-banda-de-asaltantes-
de-repartidores-de-gas&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 IFAI instruye a la PGR detalle averiguaciones contra García Luna 

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) instruyó a la Procuraduría General de 
la República (PGR) entregar el número de averiguaciones previas iniciadas en contra del secretario de Seguridad 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30490:destinan-el-estado-y-municipio-40-mdp-para-el-festival-5-de-mayo&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30481:analizan-diputados-iniciativa-de-ley-de-protección-de-datos-personales&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30481:analizan-diputados-iniciativa-de-ley-de-protección-de-datos-personales&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30474:modifica-el-pri-su-lista-de-candidatos-para-cumplir-con-cuota-de-género&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30474:modifica-el-pri-su-lista-de-candidatos-para-cumplir-con-cuota-de-género&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30479:afina-maldonado-con-unesco-proyecto-de-innovación-tecnológica-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30479:afina-maldonado-con-unesco-proyecto-de-innovación-tecnológica-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30478:desmantela-pgj-a-banda-de-asaltantes-de-repartidores-de-gas&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30478:desmantela-pgj-a-banda-de-asaltantes-de-repartidores-de-gas&Itemid=332
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Pública (SSP), Genaro García Luna. Así lo resolvió la mayoría de los comisionados del IFAI al asegurar que es de 
relevancia e interés para la sociedad saber cuántas denuncias existen en contra del encargado de la seguridad 
pública nacional. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30480:ifai-instruye-a-la-pgr-detalle-
averiguaciones-contra-garcía-luna&Itemid=332  
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Buscan proteger datos personales de los poblanos 
La Comisión de Transparencia y Acceso a la Información en el Congreso inició los trabajos para integrar una 
iniciativa de ley para obligar a las dependencias gubernamentales e instituciones públicas a proteger los datos 
personales de los poblanos para evitar el uso indebido y reducir la posibilidad de la usurpación de identidad. La 
diputada y presidenta de esta comisión, Josefina Buxadé Castelán, señaló que la intención de esta iniciativa es 
garantizar que la información personal de los poblanos no circule de manera indiscriminada por un mal manejo de 
los datos de parte de las instancias poseedoras de ellos. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/buscan_proteger_datos_personales_de_los_poblanos  

 
 
IMAGEN POBLANA 

 Cumplen partidos con ajustes para cuota de género 

El Instituto Federal Electoral (IFE) informó que todos los partidos políticos y coaliciones que participan en el 
proceso en marcha de cara al 1 de julio próximo cumplieron a tiempo con las modificaciones para cumplir con la 
cuota de género que determina el Cofipe. En un comunicado, puntualizó que esas agrupaciones políticas 
entregaron este miércoles las listas modificadas de sus candidatas y candidatos para renovar las cámaras de 

Diputados y Senadores, con lo que atendieron el emplazamiento que se les hizo en la víspera. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   
 

IMAGEN POBLANA  

 El que nos quiera, bien. El que no, pues no: Montiel 
La Confederación Patronal Mexicana (Coparmex), también denominada Centro Empresarial de Puebla, tiene una 

ideología pro católica. Fiel testigo de esta es el cuadro de la Virgen de Guadalupe que descansa en la pared de la 
presidencia de este organismo en Puebla, cuya ideología está empatada con la Doctrina Social de la Iglesia y Carlos 
Montiel Solana, actual presidente de este organismo, no se avergüenza en decirlo. En entrevista con Imagen 

Poblana a un mes de haber tomado protesta como líder de uno de los cinco organismos empresariales más 
importantes de Puebla –algunos lo consideran el segundo en grado después del CCE—, el hermano del secretario de 
Gobernación Municipal reconoce la influencia doctrinal de la Iglesia Católica en el sindicato patronal. (Miguel Ángel 

Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/el-que-nos-quiera-bien-el-que-no-pues-no-montiel  

 
IMAGEN POBLANA  

 Puebla se suma a innovación empresarial del país 
Contra la imagen que hay de los empresarios poblanos, respecto a que no se arriesgan ni innovan, hay quienes sí 
están dispuestos a la ciencia aplicada, la innovación y los proyectos más sorprendentes y modernos del país. 
Manuel Herrera, director de gestión y promoción y evaluación de fondos de la Secretaría de Competitividad Trabajo 

y Desarrollo Económico, presentó a Imagen Poblana algunos de estos proyectos empresariales poblanos que 
forman parte de la vanguardia internacional. El primero, destacado por Herrera, es el desarrollo de una 

adoquinadora, una gran máquina que permite pavimentar una calle de 150 metros en 15 días. En estos momentos, 
el periodo de duración para esta edificación es de tres meses. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/puebla-se-suma-innovacion-empresarial-del-pais    
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30480:ifai-instruye-a-la-pgr-detalle-averiguaciones-contra-garcía-luna&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30480:ifai-instruye-a-la-pgr-detalle-averiguaciones-contra-garcía-luna&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/buscan_proteger_datos_personales_de_los_poblanos
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/2012/el-que-nos-quiera-bien-el-que-no-pues-no-montiel
http://www.imagenpoblana.com/2012/puebla-se-suma-innovacion-empresarial-del-pais
http://www.contraparteinformativa.com/
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 SNTE urgen a gobiernos establecer escuelas de tiempo completo 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) planteó la posibilidad de que el gobierno federal y 
estatal establezca las escuelas de tiempo completo, tal como se realizaban en el año de 1970. Ello debido a que el 
modelo educativo actual de medio tiempo quedo obsoleto. Juan Manuel Armendáriz Rangel, delegado del Comité 
Ejecutivo  Nacional del SNTE  insistió que para competir con otros países en términos educativos, lo importante es 

que se reconsidere el planteamiento,  ya que en su momento las escuelas de tiempo de completo rindieron 
importantes resultados. (Trinidad González)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=42500 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Denuncian ante IFE a Néstor Gordillo 
Por actos anticipados de campaña denunció esta mañana el candidato a diputado federal del PRI por el distrito 12 
de la ciudad, Pablo Fernández del Campo Espinosa, a su contrincante político de Acción Nacional (PAN), Néstor 

Gordillo. El priista señaló que el ex secretario de Desarrollo Social está promocionado su imagen y su nombre a 
través de espectaculares y paraderos de autobuses colocados en toda la ciudad capital, en los cuales 
supuestamente se anuncia y se da a conocer una entrevista que le hizo una revista local. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos Políticos-&id=42500 
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Diputados 'chapulines' del PRI siguen sin solicitar licencia 

Será hasta el próximo viernes, que es cuando inician las campañas constitucionales, cuando los diputados-

candidatos del PRI definan si solicitarán licencia en el cargo o seguirán cobrando en el Congreso local.  
Así lo dio a conocer el virtual candidato priista a diputado federal por el distrito 14 de Izúcar de Matamoros, 
Filiberto Guevara González, quien pese a lo anterior, refirió que existe el 90 por ciento de probabilidades de que  
dejen su cargo para ir de lleno a sus respectivas campañas. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos Políticos-&id=42498 
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 PRI denuncia ante el IFE a Néstor Gordillo por campaña anticipada  
A unas horas de iniciar formalmente las campañas electorales de este año, el aspirante a diputado federal del 
Revolucionario Institucional (PRI) por el distrito 12, Pablo Fernández del Campo Espinosa, presentó ante la Junta 
Distrital del Instituto Federal Electoral (IFE), una denuncia en contra de su competidor por el PAN, Néstor Gordillo 

Castillo. Con la denuncia en mano, el aspirante del tricolor pidió a las autoridades electorales investigar los actos 
anticipados de campaña que el aspirante del blanquiazul ha realizado en los últimos días. ―Estoy presentando 

pruebas de que aprovechó el proceso de intercampañas -veda electoral- para promocionar su imagen… no vamos 
a permitir actos fuera de la ley y esta es una forma en los hechos de estar demostrando que no vamos a permitir 
ningún acto fuera de la ley, es evidente en la propaganda, en los espectaculares, en algunos medallones de las 
rutas del transporte público, en paraderos‖, sentenció Fernández del Campo. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23841:pri-denuncia-ante-el-ife-a-
néstor-gordillo-por-campaña-anticipada&Itemid=127  
 

 
PUEBLA ONLINE 

 PRI cancela candidatura de Balseca en Tehuacán, va Mónica Doger  

Aún y cuando el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Fernando Morales Martínez, 

aseveró que no habría cambios en su lista de aspirantes a una diputación federal, el presidente de la Comisión 
Estatal de Procesos Internos del tricolor, José Alarcón Hernández, confirmó el cambio del candidato por el distrito 
XV de Tehuacán. Detalló que con la intención de cumplir con la cuota de género que legalmente estableció el 
Instituto Federal Electoral (IFE) a los partidos políticos, el PRI en la entidad cambiará al candidato del Distrito XV, 
Marco Antonio Balseca por Cecilia Doger Amador. ―Hace rato se hablaba de dos nombres, una de ella es Cecilia 

Doger y la otra de plano ni me acuerdo lo que sí es definitivo es que en Tehuacán es el único cambio que se 
presentará‖, reiteró. (Ricardo Carmona) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=42500
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23841:pri-denuncia-ante-el-ife-a-néstor-gordillo-por-campaña-anticipada&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23841:pri-denuncia-ante-el-ife-a-néstor-gordillo-por-campaña-anticipada&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23839:pri-cancela-candidatura-de-
balseca-en-tehuacán-va-mónica-doger&Itemid=127  
 
 
PUEBLA ONLINE 

 IFE: del 30 de marzo al 1de julio se cancela publicidad de gobierno  
A unas horas de iniciar las campañas electorales y la veda electoral para el gobierno del estado y los 217 
municipios en Puebla, el Consejo Local del Instituto Federal Electoral (IFE) notificó a los funcionarios públicos para 

que desde el próximo viernes 30 de marzo retiren toda publicidad y propaganda. Entrevistado después de una 

sesión ordinaria el consejero local del IFE, Luis Zamora Cobián, comentó que desde hace una semana el Consejo 
Local, reiteró a los ayuntamientos, al gobierno del estado y a las dependencias federales, el inicio de la veda 
electoral para la promoción de acciones de gobierno. Recordó que en el ámbito nacional, el estado de Puebla es la 
única entidad en donde el Consejo General del IFE aprobó la promoción de las actividades del 150 Aniversario de 
la Batalla de Puebla del 16 de abril al 6 de mayo. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23838:ife-del-30-de-marzo-al-1de-

julio-se-cancela-publicidad-de-gobierno&Itemid=127  
 
PUEBLA ONLINE 

 UNESCO designa a Puebla como pionera en programa de tecnología móvil para capacitar a 
docentes  

En la sede de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), tuvo 
lugar una reunión entre la Directora General de dicho organismo, Irina Bokova, con el Secretario de Educación 

Pública del estado de Puebla, Luis Maldonado Venegas. En este encuentro, ambos funcionarios acordaron un 
intenso programa de cooperación y asistencia técnica en materia educativa, con proyectos específicos entre los 

cuales destacan la implementación de un sistema de monitoreo y la evaluación del programa de alfabetización, 
impulsado en la actual administración del estado de Puebla por el gobernador Rafael Moreno Valle; así como en 
materia de educación de la primera infancia, tema  abordado recientemente en el Congreso Mundial celebrado en 
la ciudad de Puebla, México. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23837:unesco-designa-a-puebla-
como-pionera-en-programa-de-tecnología-móvil-para-capacitar-a-docentes&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Hacen a un lado a Lastiri de fórmula al Senado 

Debido a lo marcado por Ley Electoral vigente, y que se relaciona con la cuota de género, este día, Juan Carlos 
Lastiri Quirós, fue hecho a un lado en la fórmula al Senado de la República por el PRI, misma que compartió por 

escasas semanas junto a Blanca Alcalá Ruiz. La orden de este nuevo movimiento vino directamente del Comité 
Ejecutivo Nacional del tricolor. Asimismo, un par de personajes más que han visto rotas sus aspiraciones políticas 
durante el siguiente proceso electoral, son: Marco Antonio Valseca, ahora ex candidato del Distrito XV, de 
Tehuacan. René Lechuga Fosado, ex candidato al Distrito I, de Huauchinango. (Redacción) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hacen-a-un-lado-a-Lastiri-de-
formula-al-Senado&id=27500  
 

RETO DIARIO 

 Acatzingo e Izúcar, casos distintos, afirma secretario de Gobierno 

Un tema de tiroteo político, consideró el secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, el 
conflicto en el municipio de Izúcar de Matamoros, mismo que no ha podido resolverse y aseveró que la situación 

en esa zona está distante a lo ocurrido en Acatzingo, por lo que la suerte entre ambos ediles es diferente. Tras los 
señalamientos hechos por el alcalde izucarense, Carlos Gordillo Ramírez, sobre una intentona para dar un 
tratamiento similar al del ex edil, Eliseo Braulio Zayas, hoy preso por entorpecer las investigaciones de la 
Procuraduría General de Justicia, el encargado de la política interna pidió pruebas sobre la presencia de grupos 
armados y el interés de algunos grupos para sacarlo de la alcaldía bajo presiones. (Hugo Sánchez Izquierdo) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acatzingo-e-Izucar,-casos-
distintos,-afirma-secretario-de-Gobierno&id=27499 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23839:pri-cancela-candidatura-de-balseca-en-tehuacán-va-mónica-doger&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23839:pri-cancela-candidatura-de-balseca-en-tehuacán-va-mónica-doger&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23838:ife-del-30-de-marzo-al-1de-julio-se-cancela-publicidad-de-gobierno&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23838:ife-del-30-de-marzo-al-1de-julio-se-cancela-publicidad-de-gobierno&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23837:unesco-designa-a-puebla-como-pionera-en-programa-de-tecnología-móvil-para-capacitar-a-docentes&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23837:unesco-designa-a-puebla-como-pionera-en-programa-de-tecnología-móvil-para-capacitar-a-docentes&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hacen-a-un-lado-a-Lastiri-de-formula-al-Senado&id=27500
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hacen-a-un-lado-a-Lastiri-de-formula-al-Senado&id=27500
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acatzingo-e-Izucar,-casos-distintos,-afirma-secretario-de-Gobierno&id=27499
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acatzingo-e-Izucar,-casos-distintos,-afirma-secretario-de-Gobierno&id=27499
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INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL   

 Jalisco: inicia PRI adelante 
Si las elecciones a gobernador en Jalisco fueran hoy, el Partido Revolucionario Institucional (PRI), en coalición con 
el Verde Ecologista de México (PVEM), aventajarían en la votación con su candidato Aristóteles Sandoval Díaz, 

reveló una encuesta de EL UNIVERSAL. Según la población entrevistada que respondió a la pregunta ―Si hoy fueran 

las elecciones para elegir gobernador del estado de Jalisco, ¿por cuál partido y candidato votaría usted?‖, 49.3% 
apoyaría la coalición conformada por PRI-PVEM, 29.3% se iría por Acción Nacional (PAN), representado por 
Fernando Guzmán Pérez Peláez; mientras que 12.7% daría su voto a Fernando Garza Martínez, del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD). Sobre si la decisión de su voto está influida por la manera en que gobernó Emilio 
González Márquez —actual mandatario de Jalisco de extracción panista—, 60% dijo que sí y 36% que no. 
(Redacción) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39128.html  

 
EL UNIVERSAL   

 Partidos entregan nuevas listas a IFE 
Dos ex funcionarios del gobierno de Querétaro que renunciaron a sus respectivas candidaturas para dar paso a la 
postulación de mujeres se quedaron con las manos vacías. Ayer, la dirigencia nacional del PRI notificó al comité 
estatal su decisión de retirar las candidaturas a diputados federales de Hugo Cabrera Ruiz y Jaime García Alcocer. El 

primero de ellos renunció a su cargo de subsecretario de Gobierno, en tanto que García Alcocer dejó la Dirección 

General del Conalep. El dirigente estatal reconoció ―el compromiso y lealtad para con el PRI de Jaime García Alcocer 
y de Hugo Cabrera, quienes después de haber dialogado con las instancias partidistas correspondientes recibieron 
un reconocimiento del partido‖, dijo. En Hidalgo, el PRI repitió la fórmula y quitó su candidatura a Roberto Pedraza 
y Enrique Macedo, quienes serán sustituidos por dos mujeres. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39129.html  

 
EL UNIVERSAL   

 "Mujeres, motor del desarrollo" 
Mujeres líderes en distintas actividades del país coincidieron en que el sexo femenino es el motor para incentivar el 
desarrollo del país. Sin embargo, reconocieron que falta camino por andar en el respeto a la equidad. Margarita 
Zavala, esposa del presidente Felipe Calderón y directora del Consejo Ciudadano Consultivo del DIF, advirtió que 

uno de los temas pendientes es el de la discriminación en contra de las mujeres con discapacidad. También, dijo, se 
requiere un mayor número de mujeres en la toma de decisiones empresariales, pues está demostrado que cuando 
una fémina dirige una empresa, la productividad aumenta. ―No se trata de pensar lo mismo, sería muy aburrido, 

pero sí ser solidarias entre nosotras, generar las redes de apoyo en todos los ámbitos. Un momento como éste 
ayuda a saber que todas estamos trabajando por este país, en distintas trincheras, con estilos y maneras de pensar 
ciertamente diferentes, pero trabajando por este país‖, señaló. (Ariadna García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39130.html  
 
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Candidatas por accidente 
Por increíble que parezca, todos los partidos políticos terminaron metidos en serios aprietos por haber 
desafiado los alcances de la Ley Electoral respecto a las consecuencias que podría traerles el hecho de violar 
sus estatutos respecto a la famosa equidad de género. 
Aunque en lo personal me parece que las posiciones políticas debieran ganarse por otras razones, no por una 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39128.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39129.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39130.html
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cuota de carácter meramente sexista, resulta injustificable que los partidos políticos no hayan contemplado los 
lineamientos creados por ellos mismos. 
Hay que destacar que fueron prácticamente todos los partidos que de última hora tuvieron que ajustar sus 
listas de candidatos para cumplir con la norma de género. 
Fue tan grave este contratiempo preelectoral, que hasta esta madrugada los priistas buscaban entre las piedras 

a la candidata que acompañará a Blanca Alcalá en la fórmula senatorial. 
Y aunque no faltará quien me tache de misógino, debo decir que lo sucedido ayer con la candidatura de Puebla 
nos demuestra que no siempre existen los cuadros femeninos para ocupar determinados espacios. 
Si hacemos un breve análisis, nos daremos cuenta que salvo la justificada aspiración de Blanca Alcalá, durante 
el proceso de selección de candidatos nunca sonó otro nombre que el de la expresidenta municipal. 

Aclarando que respeto la trayectoria política de estas mujeres, debemos reconocer que si antes de la tarde de 
ayer, alguien hubiera mencionado los nombres de Claudia Hernández, Lucero Saldaña, ―Carmenchu‖ Izaguirre, 

Silvia Tanús o el de Isabel Merlo para competir por una senaduría, seguramente se hubiera tomado a 
cachondeo. Sin embargo, un asunto de ―equidad‖ las subió a un barco para el que no tenían el capital suficiente 
para obtener un boleto. 
Hoy que vemos por doquier candidatas a diversos cargos de elección popular, vale la pena decir que la mayoría 
ganó sus posiciones por méritos propios. 
Sin problemas puedo citar a Josefina Vázquez Mota, Beatriz Paredes, Blanca Alcalá, Augusta Díaz y muchas 
más. Sean cuales sean sus resultados, se ganaron a pulso la oportunidad de convencer o no al electorado. Pero 

de ahí a que te caiga del cielo una candidatura porque tenía que ser mujer, existe una gran diferencia. 
Hasta la medianoche de ayer no se conocía el nombre de la afortunada ganadora de este cabildeo exprés, pero 
cualquiera que sea la candidata será por una condición meramente circunstancial. 
Lamentablemente, las malentendidas luchas feministas nos llevan a tener candidatas por accidente. 

Serán azules las juanitas 
En búsqueda de la equidad de género, los partidos políticos han caído en utilizar la fórmula más denigrante 

para una mujer que en política se conozca: la de las ―juanitas‖. 
El día de ayer trascendió que los panistas se vieron en la necesidad de mover sus listas plurinominales, y hasta 
recurrieron a las llamadas ―juanitas‖ para completar sus candidaturas. 
Tristemente, el PAN también pondrá a mujeres como candidatas, condicionadas a solicitar licencia para ceder 
su espacio a los hombres que fueron registrados como suplentes. 
Ya lo hizo el PRI, el Verde, el PRD y ahora lo hará el PAN. 
Sin duda ese es un asunto que deberán revisar pronto los legisladores, porque no pueden jugar así con la 

dignidad de las mujeres. 
Y es que así como subrayo que las candidaturas no deben estar sujetas a circunstancias sexistas, sino de 
capacidad personal, estoy convencido que en el caso de las ―juanitas‖ nadie puede permitir estas denigrantes 
acciones. 

Que no jodan. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1117 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Cambios, cambios y más cambios 
El Comité Ejecutivo Nacional del PRI demostró que no siente por el priismo de la entidad ni el más mínimo 
respeto, y por si algo pudiera faltarle a los tricolores locales, bajaron ayer de sus respectivas posiciones a Juan 
Carlos Lastiri Quirós, quien ocupaba el segundo lugar de la fórmula al Senado y a René Lechuga Fosado, quien 
encabezaba la candidatura a diputado federal por el distrito 1 con cabecera en Huauchinango. 
Totalmente en la orfandad, no hay una sola voz en Puebla que clame por los militantes de este partido en el 
estado. Ya desde ayer se había dado a conocer que Marco Balseca dejaba la candidatura del PRI por el distrito 

15 con cabecera en Tehuacán y que al relevo entraba Cecilia Doger, hija del exrector de la UAP. 
Hasta ahí todavía se veía normal y el PRI poblano cumplía con la famosa cuota de género, con lo cual 

contribuían a que su partido no tuviera problemas ante el IFE, pero no se quedaron así las cosas. Ayer por la 
tarde, el PRI decidió que Puebla era uno de los estados que pagaría el precio de la famosa ―cuota de género‖ y 
se decidió sacrificar a los cuadros poblanos, que además aceptaron la decisión sin chistar, algo que comienza a 
ser característico del priismo poblano, acostumbrado a agachar la cabeza. 

En fin, al relevo de Juan Carlos Lastiri se especula podría entrar Isabel Merlo Talavera, expresidenta municipal 
de Huaquechula, exdiputada local y actualmente diputada federal. También se menciona el nombre de la dos 
veces diputada federal, María del Carmen Izaguirre Francos, mejor conocida como ―Carmenchu‖. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1117
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Al relevo de René Lechuga Fosado se rumora que entrará Zenorina González Ortega, expresidenta municipal de 
Xicotepec y dos veces diputada local por ese distrito. 
Desde el pasado martes, también ya era oficial la salida de Marco Balseca de la candidatura a la diputación por 
Tehuacán y la postulación de Cecilia Doger, hija del exrector de la UAP, como candidata a diputada por 
Tehuacán. 

El PRI está de cabeza en Puebla y todo es posible que pueda ocurrir en el ―expartidazo‖, el cual hoy naufraga 
en el mar de la incertidumbre y de las interminables pugnas internas. 
Edgar Salomón, líder del Congreso local 
Finalmente los ―diputados chapulines‖ no aguantaron la presión y reventaron, prefirieron lo que marcaba la 
lógica desde un principio, solicitar licencia a la legislatura local, para saltar ahora a su nueva aventura. 

Esto que se acordó por ahí de las 14:30 horas provocó reacciones inmediatas, y es que entre los diputados que 
solicitarán licencia este día se encuentra el presidente de la Junta de Coordinación Política, José Luis Márquez 

Martínez, quien además es el coordinador de los diputados locales del PRI. La salida de Márquez provocó una 
reacción inmediata en el PRI en donde al principio se manejó el nombre de Lauro Sánchez, diputado por 
Zacapoaxtla para sustituir a Márquez, pero tras muchos jaloneos y golpes por debajo de la mesa, la opción que 
se impuso fue la del joven diputado por San Martín Texmelucan, Edgar Salomón Escorza, quien de golpe y 
porrazo se instala en los cuernos de luna. 
Aunque el nombramiento de Salomón es provisional, no se descarta que pueda quedar como presidente de la 
Junta de Coordinación Política, sobre todo si se toma en cuenta su cercanía con dos personajes: el gobernador 

Rafael Moreno Valle, quien buscó impulsar a Edgar como candidato a diputado federal, y Javier López Zavala. 
De esta forma, Edgar Salomón se convierte en el líder más joven en la historia del Congreso local, a pesar de 
todos los ―peros‖ que se le puedan poner a este diputado priista. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1116  

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
No soy misógino, pero es absurdo lo de las cuotas de género  
Visto el golpe de estado que el IFE le propinó ayer a la democracia mexicana por razón de las cuotas de 
género, cobra mayor relevancia la decisión de Enrique Agüera para no prestarse a los juegos perversos del 
PRI y retirarse de la puja al Senado en el momento correcto. Hoy, imagine el desastre: separado de la 
rectoría de la BUAP y defenestrado de su candidatura al Senado para dejarle su lugar a una mujer.  

Más o menos el infierno de Juan Carlos Lastiri, a quien el agua le trajo la segunda fórmula tricolor de rebote 
para acompañar a Blanca Alcalá, y el agua se la quitó. En el movimiento, sin embargo, perdió la dirigencia 
estatal del PRI cuando en la negociación política se la dejó a Fernando Morales quien, también, aspiraba a un 

escaño. 
Quién puede negar que por primera vez en su carrera Zavala tuvo una victoria rotunda al dejar la batalla del 
Senado a cambio de una diputación federal plurinominal. Hoy también habría sido defenestrado, pero en 

vez de drama, seguramente ríe a tambor batiente. 
El caos generado en los partidos político por la decisión del IFE para obligar al cumplimiento de las cuotas de 
género es un sinsentido más de la burla en que se ha convertido la política mexicana a causa de la 
sobrerregulación. El organismo electoral no sólo tiene poder sobre los spots de los partidos, y de lo que se 
puede hacer o no en los medios. 
Ahora disfruten de una nueva potestad: inventar candidaturas al vapor. 
La carambola le pegó a todos los partidos y coaliciones que ahora, a 48 horas de iniciar el proceso, deberán 

construir candidaturas artificiales con el consecuente daño a quienes desde hace semanas venían 
preparándose para abanderar una opción política y habían realizado ya gastos de propaganda y 
preparado una estructura territorial ¿Quién compensará ahora a los Lastiri, los Lechuga, los Balseca y hasta los 

Encinas que tenían listos sus materiales, y ahora se convertirán en objeto de anécdota? 
Se trata de un golpe de estado en toda la extensión de la noción: las medidas de discriminación positiva a 
favor del género femenino no pueden, salvo en el absurdo, suplantar la libre decisión de hombres y 
mujeres militantes de buscar espacios y candidaturas.  

Nadie puede estar en contra de las medidas de discriminación positiva a favor de las mujeres y de su mayor 
inclusión en los órganos de representación y en las posiciones de poder político. 
Pero la cuota de género se convierte en un absurdo cuando partidos y coaliciones deben, literalmente, 
inventar mujeres con aspiraciones políticas que en su momento no participaron de contiendas internas o 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1116
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se inscribieron a las convenciones. La representación de género no puede suplantar el trabajo político. 
Juan Carlos Lastiri encarna el drama de las cuotas de género, pero su infierno pudieron vivirlo Agüera, Zavala, 
Armenta o Fernando Morales. 
Ahora, de rebote, una mujer a la que no le interesaba llegar al Senado, ni hizo trabajo político en todo el 
estado, y tampoco se inscribió al proceso interno, tendrá la posibilidad de llegar a una posición de privilegio.  

¿Cuáles son los méritos de Carmenchu Izaguirre, la favorita de la terna que se maneja en el CEN tricolor? Su 
liderazgo natural en la zona de Tehuacán es reconocido, pero no tiene una presencia estatal. El PRI sale 
perdiendo. 
Y lo mismo puede decirse de todas las mujeres priistas que quieren alzar la mano. ¿Isabel Merlo, Lucero 
Saldaña, Silvia Tanús? ¿Tiene un capital a nivel estado? Claro que no: su candidatura será una farsa porque 

no estaban preparadas para ello, y el PRI nuevamente reducirá sus posibilidades de ganar.  
El caso de las modificaciones en el PAN es menos dramático, por el Comité Estatal de Mondragón ya daban por 

perdidos los distritos de Zacatlán, Izúcar y Tepeaca. 
Mayor ridículo es el de Jesús Encinas en la coalición de izquierda, quien transitó del PAN al PRD solamente 
para recibir una patada en el trasero. Mejor se hubiera quedado en el albiazul. Y a Miguel Carrillo no le bastó 
la cercanía de su papá con Marcelo Ebrard. 
Valgan estas reflexiones a riesgo de las lectoras me acusen de misógino. Pero antes de las cuotas de género 
está el talento, el capital político y las ganas de luchar por una candidatura.  
La elección presidencial del 2006 fue manchada a lo largo del proceso electoral con la sucia intervención de 

Vicente Fox y la contradictoria actuación del árbitro electoral la noche misma de la elección. La elección 
presidencial de 2012 es una caricatura desde antes de que comience el proceso electoral cuando a menos de 
48 horas del inicio formal de las campañas el IFE obligó a los partidos políticos a modificar candidaturas al 
Senado y diputaciones federales para entregárselas artificialmente a mujeres que ni la habían luchado ni 

pedido. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-290312.php 

 

(Poder y Política/Iván Galindo) 
 
Los espejitos del Panal 
Un candidato sin proyecto es como una hoja en blanco. Un partido sin ideología es como una libreta sin hojas. 
¿Se puede leer una hoja sin letras? NO. ¿Se puede escribir en una libreta vacía? No. ¿Pueden servir de algo 
candidatos sin proyectos, y Partidos sin ideología? Definitivamente no (más que para lucrar, claro está).  
Un buen ejemplo de lo anterior es el Panal, ya que para la elección de este año, Elba Esther Gordillo trató de 

ofrecer sus servicios al mejor postor, es decir, rentar a un precio muy alto, su estructura magisterial al Partido-
candidato que se dejara sorprender (lo mismo que hace cada elección). 
De esa manera, y gracias a una amistad con el anterior Dirigente del PRI, Humberto Moreira, se formalizó una 
alianza –a todas luces ventajosa- entre el Partido de la Maestra, y el PRI del entonces valenonado Moreira. 

Los panalistas no lo podía creer: se habían sacado la lotería sin comprar boleto. Nuevamente viajarían gratis, 
esperando llegar a buen puerto, con la comodidad de sentirse indispensables. Aquellos candidatos del Panal, 
que en condiciones normales no ganarían ni una elección de Junta Auxiliar, se veían sentados en una curul, o 

en un escaño, gracias a la buena voluntad (inocencia) de algunos priistas. 
Sin embargo, poco tiempo bastó (y una serie de inconformidades por todo el país) para que se echara abajo 
dicha alianza, que más que alianza, parecía pacto. Con la llegada de Pedro Joaquín Coldwell a la Dirigencia 
Nacional del PRI, se deshizo el capricho de la Maestra, y con ello, muchos sueños de panalistas oportunistas. 
Fue entonces cuando el equipo de Elba Esther Gordillo dejo de simular, para ponerse a ―trabajar‖. Sabedores 
del riesgo de ir SOLOS, sin el cobijo de la marca PRI-Peña, los panalistas comenzaron a hacer cuentas para 

alcanzar el umbral de votos y conservar su registro en la elección de Julio. Tarea nada sencilla. 
¿Qué hizo entonces el Panal? Irse por el camino fácil: Reclutar inconformes, gente desaprovechada por otros 
Partidos (principalmente el PRI) para postularlos y rescatar el mayor número de votos. Nuevamente una 
alianza perversa y ventajosa, veamos por qué. 

¿Tienen alguna posibilidad de ganar los ex priistas ahora postulados por el Panal? Ninguna. Lo que sí harán, es 
aumentar la votación (ínfima) que hubiera obtenido dicho Partido, en caso de postular a alguno de sus 
maestros. Luego entonces, el único ganador es el Panal (Elba Esther) quien muy probablemente conserve su 

registro, y con ello pueda seguir negociando (chantajeando) prebendas para ella y su burbuja. 
Pongámonos ahora en el lugar de los reclutados. ¿Por qué dejar a un lado una trayectoria (buena o mala) 
dentro del PRI, para ir en búsqueda de una aventura, o mejor dicho, para aventarse a un precipicio electoral? 
¿Por dinero? ¿Por congruencia? ¿Por despecho? Hay de todo. 
Dentro de esta ola de priistas que abandonaron el barco, existen político(a)s profesionales que 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-290312.php
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lamentablemente no fueron tomados en cuenta, por no pertenecer a un grupo político dominante al interior del 
Partido. Ello(a)s, sin duda, le harán mucha falta al tricolor en las batallas venideras. 
Sin embargo, otros tantos de los que salieron, son políticos oportunistas, chantajistas, y mercenarios, que 
a penas y encontraron acomodo en un partido acorde a su personalidad. 
En ambos casos, es triste decirlo, le harán el trabajo al Panal, con la falsa ilusión de encontrar recompensa 

futura, recompensa que, por supuesto, jamás llegará. Esa es la lógica del Panal: vender espejitos, y explotar a 
quien se deje. 
*Con respeto, cariño y admiración a Enoé González y Marcela Jiménez (dos muy buenas excepciones). 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2012/marzo/colum-poderypolitica-290312.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Cumbre Regional BID en Puebla 

Los gobiernos de las entidades federativas y los Ayuntamientos deben de cerrar filas para presentar proyectos 
a instituciones como el Banco Interamericano de Desarrollo para obtener recursos y asesoría para detonar 
obras que fortalezcan su crecimiento, ordenamiento y desarrollo, al tiempo de enfrentar problemas como el de 
la pobreza, la violencia, el desempleo, propuso ayer en Puebla la representante del BID en México, Mercedes 
Araoz, durante el primer día de trabajos del segundo Seminario Regional de la Red de Sistemas Nacionales de 
Inversión Pública de Latinoamérica y el Caribe. 
El seminario es  promovido por la Secretaría de Hacienda y el gobierno de Puebla a través de la Secretaría de 

Finanzas, ante la decisión de cambiar Cancún por la capital poblana que garantiza las condiciones de seguridad 
y ambiente para trabajar, cuenta con la participación de representantes de Ecuador República Dominicana, 
.Costa Rica, Honduras, Argentina, Chile, Paraguay, México, Nicaragua, Bolivia y Corea del Sur que participará 

con el tema ―avances en sistemas de inversión pública en Asia. 
Por parte de la Secretaría de Hacienda el director de la Unidad de Inversiones Vladimir Ramírez Soberanis, 
reforzó la propuesta de la representante del BID de establecer mecanismos de coordinación entre los diferentes 

niveles de gobierno para fortalecer propuestas  que deben ser implementadas a través de las  Unidades de 
Inversión para instrumentar estrategias de planeación, inversión y prevenir el despilfarro en obras que pasan a 
convertirse en elefantes blancos. 
Ante lo que el secretario de Finanzas de Puebla, Roberto Moya  Clemente, informó que en su gestión ya se 
creó ésta unidad  que vino a romper inercias y hoy la entidad está en condiciones de aplicar para este año una 
inversión global de 7 mil millones de pesos, que representan el 12 por ciento del presupuesto estatal. 
Esta inversión en obra pública subrayó que genera progreso y mejores condiciones.  

El secretario de Finanzas de Puebla en este foro con orgullo habló de que el año pasado Puebla que cuenta con 
una economía comparable a la de un país como Paraguay, logró una recaudación histórica por 5 mil millones de 
pesos, que representan un incremento de 7.1 por ciento, que representa uno de los aumentos mas destacables 
a nivel nacional. 

La cumbre continúa hoy con una evaluación social de asociaciones público privadas. Esquemas de planeación a 
mediano y largo plazo de la infraestructura. Evaluación de proyectos e integración regional y avances en 
sistemas de inversión pública en Asia. 

Primera parte 
El rumor salió de los restaurantes más exclusivos de Puebla. 
Ya está en la calle en cafés y en labios de algunos. 
―Que uno de los hoteles de mayor presencia de Puebla, ya cambió de dueño‖. 
Y lo más interesante, el personaje que lo compró, padre y señor de tempestades y que desencadenará un 
verdadero embrollo en un país libre en el que se respeta a la empresa que también es libre. 

¿De qué hotel se trata? 
¿Quién es el prominente capitalista que lo adquirió? 
¿Cuál es la cola del inversionista? 
Estamos trabajando en esto, tómelo usted como una primera parte de la entrega. 

Siempre bien recordado 
Al cumplirse el próximo domingo uno de abril el octavo aniversario de la sentida partida del exgobernador de 
Puebla, el doctor Alfredo Toqui Fernández de Lara, su círculo de ex colaboradores y amigos reunidos en la 

corresponsalía en Puebla del Seminario de Cultura Mexicana,  rinden homenaje a quien quedó en la historia 
contemporánea de la entidad como el gran estabilizador político de la entidad polarizada por las corrientes 
políticos diametrales que arrojaron 20 años de inestabilidad y atraso. 
En este octavo aniversario el Seminario de Cultura Mexicana en coordinación con el Ayuntamiento de su natal 
San Pedro Cholula y la Asociación Civil Quinametzin, así como amigos y familiares convocan al homenaje en 
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memoria del mandatario  hoy en día sigue siendo recordado con admiración y respeto. 
La cita como cada año es al pie del monumento erigido en su memoria en el jardín de la avenida Morelos y 2 
Sur de la ciudad de Cholula de Rivadavia, a las 9 de la mañana con 45 minutos. 
Ensalada de manzana 
El docto historiador, el maestro Pedro Ángel Palou ofrece hoy una conferencia sobre la batalla del 5 de mayo, 

en una sesión del grupo Mujeres Compartiendo Experiencias, que cada mes se reúne para escuchar a un 
conferencista con un tema. 
Y para despedir este mes de marzo las promotoras del grupo en el que conviven profesionales de todas las 
disciplinas, lideresas sociales, científicas, lograron asegurar a uno de los  conferencistas mas solicitados de la 
temporada por sus amplias investigaciones sobre el tema. 

La agrupación extiende la invitación a quienes se interesen en el tema, la cita es a las 6 de la tarde en el 
restaurante La Garita de plaza Dorada. 

Por el medio 
La comunidad universitaria de la Anáhuac se da cita esta mañana para arrancar una campaña de siembra de 
árboles en su campus. Desde donde pretende contribuir con un granito de arena a favor de mejorar el 
ambiente. 
Para el arranque de esta campaña asiste la secretaria de Sustentabilidad Ambiental Amy Camacho, el 
presidente municipal de San Andrés Cholula Muguel Ángel Huepa Pérez,  el rector del campus el maestro. 
José Mata Temoltzin, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial Francisco Rodríguez Álvarez y el 

presidente de Acción Social de la Universidad Anáhuac, José Pablo Vega González. 
Se trata de lanzar la señal del compromiso de este campus universitario con su comunidad, el cual bien puede 
ser secundado  por la comunidad. 
Por el santuario 

El comité financiero que tiene bajo su responsabilidad el allegarse recursos para sacar adelante el proyecto de 
la construcción del Santuario Guadalupano en terrenos del Seminario Palafoxiano, arranca una campaña el 

próximo martes santo, al colocar en todos los templos, capillas,  conventos y edificios de la arquidiócesis de 
Puebla, el disco que recientemente grabaron los  Niños Cantores de Puebla, con música sacra, que se considera 
debe haber en cada hogar. 
El disco compacto tiene un costo de 200 pesos, y recuerde que  al adquirirlo, usted estará contribuyendo para 
la construcción del magno santuario Guadalupano de Puebla, proyecto del arzobispo don Víctor Sánchez 
Espinosa y un grupo de poblanos comprometidos como el rector de la BUAP Enrique Agüera y la presidenta 
de Cinco Radio Coral Cañedo… 

 Nos llegó 
Y nos llegó el mes de abril. 
Y con éste muchas sorpresas, lamentablemente no siempre mejores. 
Por ejemplo, de sábado para domingo nos llega el horario de verano con el que vamos a dormir una hora 

menos… Tenemos que adelantar de sábado para domingo una hora los relojes, lo malo es el que fisiológico no 
responde tan fácil y tan rápido. 
Nos llegaron las vacaciones con la Semana Santa, la que sigue la semana de resurrección la segunda parte de 

las vacaciones de primavera de los escolares. 
Obvio, nos llegan aumentos en cascada a los precios del gas, y de todos los productos. 
Y la antesala para las fiestas de los 150 años de la gloriosa gesta de la batalla del 5 de mayo. 
Pero sobre todo… nos llegaron las campañas federales y sálvese quien pueda de horas de promociones políticas 
en radio y televisión,  de un montón de mentirosos que jamás se van a preocupar por quienes acudan a las 
urnas el uno de julio. 

Lo bueno es que la campaña hoy será solo de tres meses, pero que serán interminables y tormentosas. 
 http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/marzo/colum-manzana-290312.php  

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Caen candidaturas del PRI 
Con el pretexto de la equidad de género cayeron ayer las candidaturas de la segunda fórmula del 
Senado, Carlos Lastiri Quirós, propietario y Leobardo Soto, suplente, así como las candidaturas para 

las diputaciones de Tehuacán, Marco Antonio Balseca y de Huauchinango, René Lechuga Fosado. 
La noticia dada a conocer ayer en la tarde conmocionó a los priistas. Nunca había habido un proceso de 
elección de candidatos del PRI para puestos de elección popular tan accidentado como este. 
Recordará usted que los precandidatos casi amarrados para las dos senadurías eran el rector de la BUAP, 
Enrique Agüera Ibáñez y el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga 
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Santamaría y minutos antes de tomar la decisión se cambió la jugada por completo y los candidatos resultaron 
ser Blanca Alcalá y Carlos Lastiri Quirós. A punto de iniciarse las campañas, el propio Lastiri anuncia en una 
conferencia de prensa, acompañado del candidato a senador suplente, Leobardo Soto, diputado federal y 
dirigente cetemista, que por disposición del comité nacional dejaban la candidatura a fin de que su partido 
pudiera cumplir con la cuota de equidad de género. 

Sin embargo, señaló que ellos aceptaban tal decisión sin problema, pues consideran que los intereses del 
partido están por encima de cualquier interés personal. Expresó Lastiri, a nombre propio y del de Leobardo 
Soto, que su interés está en llevar al triunfo al candidato a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto y 
que trabajarán para ello dentro de las filas de su partido. 
Se rumora que la segunda fórmula para el Senado estará encabezada por la que ahora es candidata a senadora 

suplente de Blanca Alcalá, doña Carmen Izaguirre, (Carmenchu) diputada federal por Tehuacán. 
No se sabe todavía quiénes sustituirán a los candidatos priistas para las diputaciones de Huauchinango y 

Tehuacán, pues como comentamos arriba, René Lechuga Fosado y Marco Antonio Balseca también resultaron 
sacrificados en aras de la equidad de género. 
 Hoy presentarán al nuevo delegado priista 
Durante una conferencia de prensa que presidirá el dirigente estatal del PRI, Fernando Morales 
Martínez, en el edificio que ocupa en el Centro Histórico el comité municipal de ese partido, se 
presentará al nuevo delegado del Comité Nacional del PRI. 
Este sustituye a Ranulfo Márquez Hernández, quien cumplió la misión que le fue encomendada, de encabezar el 

proceso de selección de candidatos. Los cambios que se realizan ahora no habían sido previstos. 
Algo raro ocurre en Izúcar 
El asunto de Izúcar de Matamoros, donde un pequeño grupo de vecinos de una junta auxiliar tienen 
un plantón frente al palacio municipal, demandando la renuncia del presidente municipal Carlos 

Gordillo, huele mal. 
Resulta que el diputado local por Chiautla, priista igual que el alcalde matamorense, David Espinosa, se lanza 

contra su correligionario uniéndose prácticamente al grupo que está de plantón y exigiéndole que cumpla quién 
sabe cuántas cosas. 
Ya antes, hace dos meses aproximadamente, la andanada de ataques contra el doctor Gordillo, la encabezó el 
diputado local por Acatlán, el panalista Enrique Nácer, que también parecía interesado en exigir la renuncia del 
alcalde. 
Al inicio de su gestión, el presidente municipal izucarense tuvo problemas, que fue subsanando poco a poco y 
cuando parece que todo está tranquilo empiezan a surgir rumores y chismes, divulgados por algunos de los 

pequeños grupos políticos que abundan por esos lares y que anuncian la caída del alcalde. 
A esos rumores contribuye un grupito de regidores del ayuntamiento que parecen manejados por los diputados 
ya mencionados. 
Una pregunta surge entre quienes saben de estas cosas: ¿los diputados están para ayudar a solucionar 

problemas o para provocarlos? ¿Por qué se meten diputados de otros distritos en un pleito que es de la 
exclusiva competencia de los habitantes del municipio de Izúcar, que no está dentro de la jurisdicción de sus 
respectivos distritos? ¿Qué dice al respecto el diputado de Izúcar, ahora candidato a diputado federal, don 

Filiberto Guevara? 
Como en la Unión Soviética, purgan a De la Rosa 
El dirigente estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, como en la antigua Unión Soviética 
fue purgado por el supremo gobierno de la corriente Izquierda Unida al que pertenece. 
Le quitaron el manejo del dinero al congelarle la cuenta del PRD, que dicen tiene 5 millones de pesos, lo 
despojaron de su cargo de presidente del comité estatal y por si fuera poco, no lo mandaron a Siberia, pero ya 

no lo dejan entrar a sus oficinas. 
¿La razón? Dicen que no cumplió con las indicaciones del mando supremo y que dio señales de debilidad ante 
el poder. total, don Miguel Ángel, como ha ocurrido con otros dirigentes estatales perredistas, ha sido mandado 
al archivo después de varios años de servir al PRD. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-290312.php  

 

 
 

(En Punto) 
 
Como era de esperarse, dado que así ha ocurrido en otros lugares del mundo donde opera un sistema de 
transporte similar al Metrobús, la puesta en marcha de este medio provocará una reingeniería total en el 
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tránsito vehicular en las zonas por donde circule. 
Cambios de rutas, de sentidos, prohibiciones y demás modificaciones se irán dando a conocer en el transcurso 
de su puesta en marcha. 
Ayer mismo, el secretario del ramo, Bernardo Huerta Couttolenc, anunció el cierre definitivo de las vueltas a la 
izquierda y la prohibición de estacionamiento en el arroyo vehicular sobre el Bulevar Atlixco, así como la 

ampliación del puente de Las Ánimas y la reubicación de la terminal de autobuses foráneos que aún opera en 
esa vialidad. 
El objetivo de todos estos cambios es permitir el flujo continuo del nuevo medio de transporte. 
Y así como se dio a conocer en el bulevar Atlixco, seguro sucederán situaciones similares en toda la ruta que 
irá conformándose hasta Chachapa, junta auxiliar del municipio de Amozoc. 

Para quienes conducen sus vehículos por ahí no les quedará más que irse acostumbrando. 
*** 

Aun cuando las invitaciones para el desfile cívico militar del 5 de Mayo han sido giradas, y en ellas se expone 
que la marcha se realizará por la tarde, ayer se tomó la decisión de adelantarlo unas horas. 
Debido a las lluvias que seguramente caerán por esas fechas, el gobernador Rafael Moreno Valle ha dispuesto 
que el desfile se pase para la mañana, lo que evitaría entorpecer la parte cumbre de los festejos previstos para 
el aniversario 150 de la Batalla de Puebla. 
*** 
Grave la aseveración hecha por el secretario de Seguridad Pública, 

Ardelio Vargas Fosado, dice que de poco o nada servirá implementar el operativo mochila en las escuelas, para 
detectar el consumo de drogas entre los estudiantes de secundaria, si no se resguardan las inmediaciones de 
cada plantel educativo para impedir la venta a los adolescentes. 
Tiene razón. 

Para fortalecer su propuesta señaló que en secundarias de la zona metropolitana y del interior de la entidad se 
ha empezado a detectar el problema del narcomenudeo. 

Junto con eso, añadió, "lamentablemente" se ha reducido la edad de consumo pues ahora son niños desde los 
12 años, algunos de primaria, quienes han comenzado a probar las sustancias prohibidas. 
Pues secretario, ya no lo platique, mejor ponga manos a la obra. 
*** 
No debe ser pasado por alto el llamado que hizo el martes el subsecretario de Competitividad, Trabajo y 
Desarrollo Económico, Carlos Ortiz Rosas, en el sentido del mayor compromiso que debe haber por parte de las 
empresas asentadas en Puebla para contratar a personas con capacidades diferentes. 

Tras asistir a la entrega de reconocimientos a 20 empresas por incluir a personas con discapacidad en su 
nómina, el funcionario reconoció que esta tendencia es muy baja, por lo que sugirió a los hombres de negocios 
que se sumen en este empeño 
Según el funcionario, menos del 1 por ciento de las más de 20 mil 200 compañías instaladas en Puebla ofrecen 

empleo a personas con capacidades diferentes, a pesar de que al contratar a este personal reciben estímulos 
fiscales.  
Únicamente 75 empresas en el estado emplean a personas con capacidades diferentes, lo que representa el 

0.37 por ciento del total de firmas registradas ante el Sistema de Información Empresarial Mexicano (SIEM). 
Ahí está el exhorto del funcionario estatal. 
Habrá que ver cuántos integrantes de la iniciativa privada le hacen caso. 
Si lo hacen, contribuirían de esa manera a ayudar a un sector tradicionalmente desprotegido. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

(Palo Dado/Fernando Abraján) 

 
Úuujule, ya se apestó el ambiente... 
Como si no fuera suficiente con el insoportable calor de la primavera y el iiinche humor de la gente que cada 
día anda más encanijada porque ya no le alcanza ni para los frijoles, ahora tendremos que echarnos las rolleras 

campañas políticas, jijos de su piiin...k floyd. 
Cómo si nos hiciera falta otra calamidad, ahora tendremos que ver las jetas bien maquilladas y sonrientes de 
los que quieren cobrar millonadas por dizque representarnos, -aaay ajá- y seguro escucharemos puuuros 

choooros mareadores, ñaaa. 
En fin, este viernes inician las campañas y para estrenarse en Puebla, la candidata del PAN a la presidencia, 
Josefina Vázquez Mota iniciará su proselitismo entre camoteros. Pues ahí les va un consejo a los panistas de 
Teziutlán para que se pongan buzos pues tienen gran reto: que no se les vaya la gente antes de tiempo, y 
cuídenla al extremo please, hagan hasta lo imposible para que no la graben cuando "pinchea" a los demás, se 
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oye re-mal la presidenciable. 
Se les acabó su quinto y no se quieren bajar... 
Ya se supo, ya se supo que los diputados locales compran sus calzones en la Conasupo, jeje, meeentira, esa 
dependencia ya ni existe; fue un chascarrillo; peeero lo que sí es una merita verdad es que los legisladores que 
también son candidatos a la federal no quieren dejar de... maaama mía... de cobrar del erario público.  

No se sabe si los 12 "dipu-candidatos" o son muy cara dura o muy cínicos; pero las críticas por su conducta se 
las pasan por el arco del triunfo y dicen que ya verán si piden licencia o siguen cobrando, diiigo; legislando y 
"campañeando" al mismo tiempo. 
Se dice que los "dipu-candidatos" sí van a separarse del cargo peeero hasta después de que hayan cobrado una 
lanita, sólo 400 mil varitos que el Congreso del Estado les otorgaría en abril para gestiones y regalitos a la 

chamacada con motivo del día del niño; o sea estos diputados ya se la creyeron de que todos llevamos un niño 
en el corazón y creen que el apoyo es para ellos ¿o qué? En su suma, no se pueden tener 2 ubres al mismo 

tiempo o se van o se quedan, pero no se quemen tan feo. 
¿Nombres de algunos de los angelitos? Si con gusto: Hugo Alejo Domínguez, Enrique Nácer, José Luis Márquez, 
Víctor Hugo Islas, Enrique Doger, Filiberto Guevara y más. 
¡¡¡Extra, extra!!! Que finalmente sí se doblaron los dipu-aspirantes, ayer por la noche los panalistas pidieron 
licencia a su cargo y hoy lo harán los priistas. No que no tronabas pistolita 
SE LE HACE EL MILAGRO 
Todo parece indicar que sin tener una veladora prendida ya se le hizo el milagrito a Armando Etcheverry. Sin 

tanto pujar, el Pedro Navajas poblano ya se agandalló la candidatura al Senado en fórmula con Manuel Bartlett. 
Varios izquierdosos están que echan lumbre por la forma inexplicable en que se hizo de la nominación el ex 
candidato del PT a la gubernatura poblana en 2010.  
Mire, le explico por qué están molestos con el "chambista" -por aquello de que es del Partido del Trabajo, 

aclaro eeeh-; resulta que varios suspirantes estaban formados en la fila como si fueran por las tortillas, ya 
estaban bien asoleados de tanto esperar y a la mera hora llega un gandalla y se mete a la hilera y le 

despachan luego luego y justo ahí se termina la masa, entonces a los otros ya no les toca el anhelado producto 
y se quedan chiflando en la loma; uuuy pues así cualquiera se enchila no. Ni modo, así siempre ha sido la 
izquierda poblana con su gente taaan fina. Finalmente hay que decir que como se dieron las cosas, es evidente 
que Etcheverry tiene un buen padrino eeeh. 
CURIOSIDADES, MONADAS Y OTRAS LINDEZAS 
* Lááástima Margariiito, digo Juan Carliiitos. Ayer de un momento a otro se bajaron a Juan Carlos Lastiri, pero 
no sea mal pensado no le bajaron más que su nominación al Senado. Por incumplir con las cuotas de género, el 

PRI lo sacrificó y dejará su lugar a una woman. ¡¡¡Gracias por participar, suerte para la próxima!!! 
* En el PAN poblano también se repitió la historia, por gandallas varios de los que ya eran candidatos tuvieron 
que bajarlos de la combi a San Lázaro, jeje; ya será palo-tro proceso electoral. 
* Pooor fin hay directora en el Instituto Poblano de la Mujer, tuvieron que pasar más de 3 meses para nombrar 

a quien cobrará como titular. Dicen las malas lenguas de doble filo, que salió pan con lo mismo porque la nueva 
jefaza Mónica Lara Chávez resultó ser familiar de la ex titular Blanca Jiménez. ¡Qué bonita familia! 
* En la BUAP todo va como estaba planeado. Oscar Gilbón sigue en la nómina de la first class universitaria, de 

la contraloría ahora le fue mejor, ya es el tesorero y es cuestión de días para que el ex tesorero Alfonso 
Esparza asuma la secretaría general universitaria, porque primero quiere una Semana Santa muuuy reeelax.  
* Que ahora sí le van a dar cuello a Miguel Ángel de la Rouse de la dirigencia del PerDeRé poblano. Resulta que 
está con que se va y se va y nomás no deja el cargo pese a que ya venció su periodo de líder desde octubre de 
2011; en fiiin, el martes ya le congelaron la lana desde el CEN perredista. ¡¡¡Moles!!! 
* El candidato a diputado federal por el PRI, Pablo Fernández del Campo presentó denuncia ante el IFE contra 

su oponente del PAN, Néstor Gordillo por supuesta promoción de su imagen... Mooofles... esto ya inició. 
Por hoy ya estuvo bueno de tanto #Palo y le adelanto que respetaré el próximo jueves, día Santo, así que no 
repartiré nada, pero juro reponerme en twitter @fabrajan. Ah y sigo más puesto que un calcetín para que lo 
que guste y mande las 24 horas del día. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm 

 

(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 

Los tiempos en la BUAP 
Aunque se esperaba ayer se diera una serie de enroques al interior de la BUAP adicionales a los avalados por el 
Consejo Universitario, donde destacaría el arribo de Alfonso Esparza Ortiz -ex Tesorero- a la Secretaría General 
en sustitución de José Ramón Eguibar Cuenca, todo indica que serán posterior al regreso vacacional previsto 
para el 18 de abril. 
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De esta forma quedarán en compas de espera los cambios tan anhelados para algunos, sobre todo en la figura 
de Esparza Ortiz. Sin embargo, los movimientos ya comenzaron, al menos en la vicerrectoría de Extensión y 
Difusión de la Cultura así como en la dirección del Complejo Cultural Universitario (CCU), pues Lilia Cedillo dejó 
ambas responsabilidades desde el pasado martes por "cuestiones personales". 
El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, sabe que la expectación está presente en torno a los ajustes de 

su equipo de primer nivel, sobre todo en la figura del ex Tesorero, mismo que actualmente no tiene ninguna 
responsabilidad aunque goza de su planta de tiempo completo en la facultad de Contaduría Pública. 
Ayer, posterior a la sesión extraordinaria donde hubo los nombramientos de Tesorero, Contralor General y 
Defensor de los Derechos Universitarios, surgió el rumor de una reunión privada en la sala de rectoría del 
edificio Carolino donde el rector anunciaría los nuevos enroques. 

Sin embargo, por motivos aún desconocidos -o para mantener vivos los rumores-se determinó no realizar 
ningún anuncio oficial. 

Aunque todavía este día o mañana podría darse la "sorpresa" de los ajustes, todo parece indicar que será al 
regreso del periodo vacacional a mediados del mes de abril. 
La intención es calcular debidamente los movimientos, mantener unidos y sin distracciones al equipo de 
trabajo, sobre todo porque se habla de la entrada de nuevos funcionarios no solo en la Secretaría General, sino 
también en la Vicerrectoría de Docencia e incluso en la de Investigación y Estudios de Posgrado a cargo de 
Pedro Hugo Hernández Tejeda, quien cumple con los requisitos de jubilación. 
Al interior de la universidad, se tiene claro que pese a los rumores de cambios y movimientos en elementos de 

primer nivel, el nombre de Enrique Agüera Ibáñez sigue y seguirá vigente en los siguientes.  
Como se dice en los pasillos de la Máxima Casa de Estudios del estado, "aún existe rector para rato". Y eso lo 
tienen todos bien claro. 
Incluso ayer lo dijo en entrevista el propio Agüera Ibáñez, "año y seis meses es una eternidad". 

*** 
Hablando de la BUAP, todo parece apuntar al municipio de Cuautlancingo como la nueva sede de la edificación 

de la preparatoria Internacional de la BUAP. 
Originalmente estaba la mira puesta en la junta auxiliar de Azumiatla, sin embargo, cuestiones de operatividad 
harán que los esfuerzos se enfoquen a esa zona metropolitana. Lo cierto es que el proyecto está más que vivo 
y con resultados más que garantizados en los siguientes meses. 
El propio Director General de Obras, Manuel Sandoval Delgado, tiene en frente un nuevo reto que sabrá 
resolverlo sin mayores problemas tal como lo ha realizado en otras obras. 
Que el nombre de la BUAP está dando que hablar en el torneo regional del CONDE, pues en disciplinas como 

futbol soccer tanto varonil como femenil están dando buenos resultados al llegar a la final. Lo mismo sucede en 
otras disciplinas tenis o pesas, por lo que no está lejos la meta de superar la obtención de más de 50 medallas. 
La dirección de Cultura Física a nombre de Sergio Díaz Carranza tendrá carta de presentación para la siguiente 
justa nacional a celebrarse del 16 al 30 de abril. 

*** 
Que el diputado federal del PRI y ahora ex aspirante a compañero de fórmula al Senado de la República de 
Blanca Alcalá Ruiz, Juan Carlos Lastiri Quiroz, está que no lo caliente el sol luego que ayer le dieron a conocer 

que no participará candidato rumbo a los comicios del uno de julio. 
Aunque públicamente ha dicho que lo más importante es el partido, sus allegados saben que ahora solamente 
le queda finalizar su periodo como legislador federal e integrarse a la estructura local del equipo de campaña 
encabezado por Alejandro Armenta Mier. 
Lastiri Quiroz sabe que regresar a la dirigencia estatal está casi prácticamente descartado ante el inicio de las 
campañas para el día de mañana.  

Al igual que otros priistas -sin cargos o aspiraciones-- su única esperanza es que gané Enrique Peña Nieto la 
presidencia de la república y sea nombrado como delegado de alguna dependencia federal. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2982.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Personajes grises  
*Juguete nuevo  
A escondidas. A unas horas del arranque de las campañas federales con miras a los comicios del mes de julio, 
candidatos de todos los partidos empiezan con los golpes de descalificación para sus oponentes. En realidad se 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2982.htm
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trata de la misma gata, pero revolcada. La alternativa para los electores luce compleja. En Puebla, los 
candidatos a diputados federales y senadores fueron impuestos.  
Entre los aspirantes del partido blanquiazul hay dos personajes calificados por los poblanos como arribistas, 
que alcanzarán puestos de representación sólo por el apoyo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Ernesto 
Gordillo y el secretario del trabajo federal Javier Lozano Alarcón, sin identidad en Puebla, pretenden una 

diputación federal y una senaduría, respectivamente.  
Este par de personajes sostuvieron ayer una reunión bajo las sombras, los candidatos panistas, Néstor Gordillo 
a diputado federal, y Javier Lozano Alarcón a senador de la República, como si escondieran algo, evitaron dar la 
cara a los medios de comunicación locales. El segundo argumentó que fue para hablar sobre la estrategia de la 
campaña. El primero salió por la puerta trasera del lugar para evitar ser cuestionado.  

Ambos aspirantes tienen el mismo corte grisáceo que lucieron como funcionarios públicos. El nulo trabajo de 
Néstor Gordillo como secretario de la SEDESO, gracias a que Moreno Valle Rosas concretó el juego sucio contra 

Myriam Arabián para derrocarla del cargo, le redituó capitalizarse y ahora con derroche de recursos económicos 
en el distrito 12, parece que alcanzará la diputación federal.  
Tampoco Javier Alarcón tiene nada que presumir por su paso como secretario del trabajo en el gabinete del 
presidente Felipe Calderón. El gris político poblano pretendió usar el cargo como trampolín para catapultarse a 
la candidatura del PAN para la grande. Su incapacidad y falta de labor lo volvieron a su realidad para declinar 
antes de la contienda interna de su partido.  
Tampoco supo elegir bien porque optó por apoyar la candidatura de Ernesto Cordero, por lo que se encargó del 

trabajo sucio contra Josefina Vázquez Mota.  
En fin ninguno tiene las cartas necesarias para ganar, pero como el señor don dinero todo lo puede, esta clase 
de políticos nos representará a los poblanos en las cámaras de diputados y senadores. Aunque los electores 
poblanos tendrán la última palabra en los comicios del mes de julio.  

A propósito de Néstor Gordillo, en las instalaciones de la Secretaría de Desarrollo Social de la colonia Humboldt, 
se acaba de suscitar un enfrentamiento a golpes entre uno de sus simpatizantes y otro seguidor de Myriam 

Arabián. Ésa fue la principal razón por la que el candidato panista evitó a los medios de comunicación para no 
dar explicación alguna sobre el zafarrancho presenciado por todo el personal que labora en la secretaría.  
Y es que Ángel Pérez Mendoza, director de un área de la SEDESO, incondicional de Néstor Gordillo, tiene 
metido en su alterado cerebro que con la llegada de su patrón a la diputación federal, será promovido como 
secretario. Eso lo motivo a retar a golpes a Carlos Sierra, gente del grupo de Myriam Arabián.  
Como 2 lunáticos fanáticos iniciaron los insultos a sus respectivas banderas, para después pasar a los golpes. 
Los 2 funcionarios de cuarta ofrecieron diversión gratuita al resto de los empleados de la SEDESO, quienes 

disfrutaron unos minutos del grotesco espectáculo.  
Ahora Pérez Mendoza, para evitar ser dado de baja de su cargo argumenta que Carlos Sierra lo amenazó con 
una escopeta dentro de las instalaciones de la secretaría. Ni con la protección de Néstor Gordillo podrá 
sostenerse en su trabajo porque el reglamento de la SEDESO y las dependencias de gobierno es claro, 

cualquier tipo de agresión física causará baja de los protagonistas.  
Reporte del Informante  
¿Premio a la ineptitud? Sin la mínima preocupación a pesar de que ni por coincidencia se asoma a las 

oficinas de la Policía Auxiliar, Ludivino Mora Tejeda, que cobra 50 mil pesos como director sin ejercer sus 
funciones, presume a sus allegados que pronto dará la sorpresa por la que regresó a Puebla en el presente 
sexenio.  
Y es que Mora Tejeda dice a quienes quieren escucharlo que gracias al desempeño en la Policía Auxiliar (la 
tiene al borde de la quiebra, por faltante millonario de recursos y huida de clientes), más pronto de lo 
imaginado será nombrado Secretario de Seguridad Pública en sustitución de Ardelio Vargas Fosado.  

Si lo anterior es cierto, los poblanos saldremos de Guatemala para entrar a Guatepeor.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi
d=28 

 
(Confesionario) 

 
El Oidor  

Oremos. ¡Zas! Pasó lo que tanto se temía y que además bien habíamos manifestado en este humilde espacio. 
Por confesiones ya teníamos conocimiento que era el destino de Lastiri Quirós quedarse como el perrito de las 
dos tortas... claro que más que las tortas seguro lo que más le duele es la perder la posibilidad de lograr fuero 
y así salvar el pellejo. Pero no, que no. Si yo siempre lo he dicho, los priistas (de a de verás, esos que llevan al 
tricolor en la sangre, aunque se pinten de otros colores) son rete vengativos... en fin, que Dios los agarre 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
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confesados.  
Entre el diablo y sus demonios. Otro que pidió perdón, por no decir, suplicó, fue un empleado de la Secretaría 
de Finanzas, concretamente del área de Banco de Datos. Y es que el pobre hombre de aspecto regordete y ojito 
caído, de quien no damos su nombre por no avergonzarlo más, sufrió las de Caín, las de Abel y hasta las de 
San Juan Bautista, y más cuando sintió que su cabeza podría ser la próxima en rodar. Verá usted, eran como 

las 12 horas, en plena mitad de jornada (porque ya sabe como son los burócratas), cuando de pronto en sus 
oídos retumbaron los estruendosos gritos del secretario de Administración, José Cabalán Macari, quien andaba 
por ahí zapeando a todos los que se le pasaban por enfrente.  
"Eres un... endejo", gritaba y regritaba "¡Cómo se te ocurre túpido! (eso sí, con todas sus palabras) Nos has 
metido en un problemón... quiero esos datos. ¡Carajo! Por qué no seguiste las instrucciones"... y salían rayos, 

centellas y más palabrotas... Pobre de aquel cristiano que tenía al lado y sólo atinaba a tartamudear y sudar, 
seguramente frío.  

Así es señores y señoras, ese trato le dan los secretarios a quienes consideran sus empleados. Ni modo, gajes 
del oficio. Gajes de burócrata. Ahora empiezo a entender, que no justificar, el por qué del mal carácter y la 
incivilidad con la que atienden a los ciudadanos... pues si así los tratan, con razón.  
Para muestra de lo que arriba se relata la otra no menos burócrata, Nancy Espino Cortés, una empleada de 
bajo perfil del Centro de Atención y Respuesta Ciudadana (CAR), mejor conocida por su habilidad para hacer 
"negocios" (por 150 pesos, eso sí) a costa de los automovilistas infraccionados, quienes tienen que estar a 
contentillo de la empleada municipal para recibir un trato digno o bien "especial". ¡Pero si se pintan solos!  

Otro que tampoco tiene mucha conciencia de quiénes son quienes le mantienen el sueldo, es el secretario de 
Salud, Jorge Aguilar Chedraui, quien se da el lujo de retar a los especialistas que alertaron sobre la 
contaminación del clembuterol en la carne que consumen los poblanos a que lo demuestren. ¡Ahora resulta! 
Póngase a trabajar señor Aguilar y deje de andar retando; su trabajo es atender las observaciones que hace la 

Academia o los especialistas. Si no es cierto lo del clembuterol, fundaméntelo con trabajo y no con 
"bravuconadas" que en nada abonan al bienestar y salud de los poblanos. Faltaba más. ¡Amén! 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi
d=28 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Le pegaron donde le duele a RMVR  
*24 horas más para cuota de género  

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien gusta de ser la estrella en la televisión, aunque sea con 
ridículos en un programa de cocina, o bien, de los grandes titulares en los periódicos que tiene comprados, los 
comentarios en noticieros radiofónicos que se desviven con él y aparecer en fotografías con camisas de 
diferentes colores, aunque sea de un mismo evento, ahora tendrá que acatar la veda electoral.  

Todas sus obritas a las que quiere sacar el máximo de la publicidad, llevarlas hasta lo más alto de las nubes 
para compararlas con las grandes obras del Olimpo, no podrá exhibirlas, ya que estaría violando la Ley 
Electoral que a partir de este viernes prohíbe toda propaganda oficial.  

Es por ello que ha ordenado a sus lacayos que estén con el látigo sobre los trabajadores del puente vial 
Zaragoza a fin de que sea su gran sello a nivel nacional y mundial.  
Lo que lo va a salvar es que como los festejos conmemorativos de la Batalla del 5 de Mayo están considerados 
como un acto cultural, tiene autorización para que se le haga promoción del 15 de abril al 6 de mayo.  
Sin embargo, a partir de este viernes, en cualquier acto promocional de programa social no tiene que aparecer 
la imagen del gobernador ni escucharse su voz.  

Por lo tanto, vamos a ver qué hace Moreno Valle Rosas al respecto.  
No hay duda alguna de que le pegaron en lo que más le duele.  
No hay que olvidar que desde que era candidato del PAN al gobierno estatal, ya había hecho convenios con 
Televisa y TV Azteca. Para ese entonces, ningún medio poblano le interesaba.  
Ya como gobernador no le importó gastar millones de pesos del erario público, de los impuestos de los 

poblanos, para estar en la pantalla chica en diferentes programas, hasta de cocina y de futbol, lo que fuera con 
tal de que vieran "su figura".  

Paulatinamente, fue viendo con cuáles periódicos podía contar, inclusive el más poderoso que ahora es el oficial 
gubernamental, y otros dos que reciben órdenes de que notas meter y hasta la forma en que debe llevar las 
cabezas.  
El Heraldo de Puebla no fue de su predilección, sino que lo convirtió en su enemigo y se fue con todo en contra 
de empresa y trabajadores. Lo quiso acabar, pero ha sobrevivido.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
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Y no crea usted amable lector que ha sido fácil para los reporteros de esta casa editorial que tiene historia, 
pues mientras a los lambiscones les dan acceso a toda la información y buen trato en eventos y giras, a los de 
El Heraldo de Puebla todo lo contrario, obstáculos y una completa cerrazón de los funcionarios.  
En ello, desgraciadamente el Congreso del Estado se sumo, al grado que no lo toma en cuenta en su síntesis 
informativa ni compra ejemplares para la consulta de los diputados, lo que heredó Jéssica Baltazares como 

directora de Comunicación Social de Diana, su antecesora.  
Pero aquí nos tiene, amables lectores, que es lo que nos importa.  
Gracias.  
LA CUOTA DE GÉNERO  
Por acuerdo del Instituto Federal Electoral, a partir de ayer, todos los partidos políticos contaron con una 

prórroga de 24 horas para que definieran sus listas de diputados federales y dar cumplimiento a la cuota de 
género.  

Esto obligó de última hora, que en el caso del Partido Acción Nacional (PAN) pueda sustituir tres hombres por 
mujeres en distritos de esta entidad.  
De igual manera, al PRI se le obligó a sacrificar a su candidato en Tehuacán, Marco Antonio Balseca, por Cecilia 
Doger.  
Por lo que respecta a las izquierdas, también tienen que revisar.  
Hoy se les acaba el tiempo.  
Sin embargo, el partido más golpeado al respecto ha sido Acción Nacional.  

Generalmente es enemigo de dar oportunidad a la mujer.  
Pues ahora, tiene que cumplir, aunque sea la fuerza.  
No hay que olvidar lo que sucedió en la pasa elección federal, el PAN tuvo problemas con mujeres por 
discriminarlas y hasta el Tribunal Electoral Federal tuvo que intervenir para dar acomodo a una mujer que 

ahora es diputada local.  
Y eso que sus dirigentes y militantes casi no salen de las iglesias.  

Oran, pero traen el desprecio hacia la mujer.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi
d=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
RMV amagó con dejar AN; Villarreal operará por JVM  
El coordinador de la campaña interna de Ernesto Cordero en Guanajuato, ex delegado del CEN del PAN en la 

elección del 2010 que llevó a Rafael Moreno Valle a Casa Puebla y amigo personal del gobernador poblano, Luis 

Alberto Villarreal, asumirá la operación política de Josefina Vázquez Mota en el estado. 
El senador por Guanajuato y ex alcalde de San Miguel Allende aceptó regresar a Puebla, luego de que recibió el 
visto bueno del mandatario poblano, aunque en el PAN local se insista que ni pertenece al grupo morenovallista 
ni a la nomenclatura blanquiazul. 
Lo cierto es que el corderista representará en los hechos el compromiso de que el góber sacará la elección de 
Vázquez Mota, pero además el cumplimiento de que no quería enemigos panistas en la coordinación de la 

candidata presidencial azul. 
Y es que Moreno Valle presionó desde que arrancó el 2012 a la dirigencia nacional del PAN para que le 
entregaran diversas candidaturas y la propia coordinación para un aliado, pues de lo contrario –cuentan en el 
CEN- amagó con renunciar públicamente al partido. 
Dicen que el gobernador de Puebla fue muy claro con el dirigente nacional Gustavo Madero: "O me garantizas 
posiciones o me voy". 

Lo que quería era la primera posición al Senado para Javier Lozano Alarcón, lo cual ocurrió. 

Pidió el respaldo para Eukid Castañón en la diputación plurinominal con un lugar en la cuarta circunscripción 
que le diera la seguridad de que entraría a la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión. Obtuvo el sitio 
11. 
También que le validaran sus posiciones en las candidaturas a diputados uninominales, a fin de hacerlos ganar. 
Se lo concedieron. 
La última era que en la coordinación de la campaña de Vázquez Mota no hubiera un poblano de su grupo 

antagónico. Y llegó su amigo Luis Alberto Villarreal. 
El problema para el PAN es que los candidatos del gobernador ignoran al partido y presumen que ellos nada 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
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más hablan con Moreno Valle. 
Bonita forma de arrancar la campaña. 
¿No? 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8164&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
¿Cuántos votos para Peña en Puebla 
La cifra se ha ido manejando de acuerdo a la conveniencia de cada uno de los interesados, pero no resiste en 
los hechos el menor análisis. 

En la verborrea declarativa de quienes intentaban amarrar una candidatura pusieron sobre la mesa más de un 
millón 200 mil de votos en Puebla para sumar al proyecto presidencial de Enrique Peña Nieto. 
Increíble que haya algunos que se crean semejante aberración después de lo que sucedió en la elección local 

de julio de 2010. 
Parece ser que no se aprendió la lección. 
En el PRI de ―oposición‖, jamás se decidieron a ensayar los cambios radicales que se necesitaban para redefinir 
una serie prácticas y actitudes que siguen siendo consideradas como ―intocables‖ en la praxis política del 
priismo y que mostraron ya su monumental obsolescencia. 
La lección es contundente: la estructura, por más aceitada que esté, ya no alcanza para ganar procesos 
electorales con altos niveles de participación ciudadana, como se espera sea la federal de julio próximo. 

La novedosa fórmula de las alianzas sirvió para  cumplir el objetivo primario de derrotar al tricolor en 
elecciones locales y como consecuencia lógica elevó el nivel de exigencia para los operadores electorales del 
priismo. 

Aquellos más de ochocientos mil votos que por años fueron motivo de presunción para el otrora partido en el 
gobierno, dejaron de ser efectivos para ganar. 
No se atrevieron a transitar de un esquema de operación que arroja consistentemente el mismo número de 

votos, a redefinir prácticas y conductas que les permitieran conformar ofertas electorales que pudieran permear 
eficientemente en sectores sociales ajenos a su estructura. 
Rehuyeron a enfrentar el reto de tratar de convertirse en un partido político que resulte atractivo para la 
sociedad civil, lo que pone en duda su nivel de competitividad en Puebla de cara a la presidencial. 
Además, los sectores tradicionales del priismo, materia prima fundamental para la obtención de votos para el 
partido y otros elementos adicionales que conforman el llamado ―ejército rojo‖, han sido  heridos de muerte en 
el contexto de un gobierno estatal emanado de las filas de la oposición. 

La mayoría de ellos se sostuvieron históricamente con recursos, prebendas y privilegios otorgados 
directamente por los gobiernos locales priistas en turno y ahora  han tendido que plantearse su supervivencia 
en solitario. 
En este contexto, el priismo poblano peco de cobardía: no tuvo las agallas para ensayar  mecanismos de 

renovación de cuadros que vayan más allá de pertenencias de grupo o complicidades cortoplacistas. 
Perfiles nuevos que pudieran oxigenar la vida interna del partido y que contaran con el potencial para atraer a 
potenciales electores que normalmente no manifiestan empatía hacia el perfil de los candidatos tradicionales 

del Revolucionario Institucional. 
La renovación real del tricolor poblano iniciará una vez que sea superado el largo y tortuoso proceso de 
canibalismo político que ya se desató al interior del partido y del que veremos sus consecuencias reales 
después de la jornada electoral. 
Por lo pronto, los mismos priistas ensayan en corto un discurso perdedor. 
Los más optimistas esperan obtener sólo 6 de los 16 distritos federales locales que estarán en juego, y dan por 

perdida la fórmula al Senado de la República. 
Dicen que sus 800 mil supuestos votos, ya no alcanzan para más, pero esperan que la imagen de Peña Nieto y 
su supuesta popularidad, les hagan el ―milagrito‖. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8165&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

La Caída de Juan Carlos Lastiri y la Caja de Explosivos 
Cayó Juan Carlos Lastiri. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8164&Itemid=70
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No es más el candidato 2 en la fórmula del PRI-Verde al Senado. 
La versión oficial habla de que su caída obedece a un tema de género. 
No lo creo aunque sea cierto. 
Me resisto a creerlo. 
El tema de la vulnerabilidad está vigente. 

No puedo dejar de publicar una columna escrita en julio pasado."Hay quienes duermen sobre una caja de 
explosivos y no se han dado cuenta."Creen que su cama es lo suficientemente fuerte como para evitar una 
tragedia."Piensan, ingenuos como son, que el pasado es una casa abandonada y, en consecuencia, metida en el 
saco del olvido."No es así."La historia nos habla de personajes que tarde o temprano han sido sido alcanzados 
por su pasado y que en menos de lo que canta un gallo han terminado batidos en su cochinero."Ejemplos 

sobran."En el mundo, en México, en Puebla."Uno de esos casos de amnesia progresiva lo encabeza el diputado 
federal Juan Carlos Lastiri Quirós, dirigente estatal del PRI y ex titular de la Secretaría de Desarrollo Social 

durante una época rica en graves irregularidades.―Lastiri es de los que cree que por la doble investidura que 
ostenta es inmune a su responsabilidad en esa dependencia y que las leyes poblanas nunca lo alcanzarán."Es de 
los que piensa que su fuero será eterno y que podrá evadir una y otra vez los expedientes calientitos que se 
cocinan a fuego lento."En su soberbia pasa por alto que la propia Constitución contempla el mecanismo de 
‗declaración de procedencia‘ como instrumento para someterlo a la justicia penal y administrativa, y que en su 
futuro próximo podría alcanzarlo un juicio político de graves consecuencias."Todo esto viene a cuento porque en 
los expedientes que todos los días se van armando el suyo destaca por dos cosas: porque es gordo y 

farragoso."En efecto: la nueva administración ha detectado las suficientes irregularidades como para proceder 
contra el ex funcionario y otros personajes ligados a él, todos ellos, faltaba más, muy influyentes en el sexenio 
pasado."Un ejemplo notable es el desvío de recursos públicos en programas sociales claramente 
identificados."Uno en particular: ‗Unidos para Progresar‘."Incluso hay quien sostiene que están en marcha 

investigaciones sobre obras no ejecutadas y que, no obstante, significaron la erogación de millones de pesos 
provenientes de los recursos públicos."Hay indicios muy fuertes también sobre otro tema sumamente delicado: 

la falsificación de documentos."Estas y otras irregularidades más involucran directamente a los tres primeros 
niveles de mando dentro de la Secretaría de Desarrollo Social en la época en la que Lastiri fue un alto 
funcionario."Por cierto: Lastiri presidió el órgano colegiado que tenía bajo su responsabilidad la autorización, el 
seguimiento y la revisión de los recursos aplicados."Al propio diputado y dirigente del PRI le tocó suscribir 
muchos y variados convenios."Habrá que estar muy atentos, una vez que en los próximos días o en las 
siguientes semanas podría haber novedades sobre estos temas."¿Qué pensaría el lector si, derivada de una 
investigación a ‗Unidos para Progresar", resultaran involucrados en toda clase de delitos algunos de los que 

fueron los colaboradores más cercanos de Juan Carlos Lastiri?"La respuesta es sencilla."Y es que quedaría muy 
claro para la clase política y la sociedad poblana que nuestro personaje participó en el chiquero y en el 
lodazal."Y ni su fuero constitucional podría salvarlo."En el peor escenario: la acción de la justicia lo alcanzaría al 
término de su periodo como diputado federal."De todo hay pruebas notables y suficientes, así como de los 

escandalosos depósitos en efectivo realizados en siete cuentas bancarias de la sucursal Bancomer ubicada en 
Bulevar 5 de Mayo entre abril y junio de 2010.‖"Pero de esta asquerosidad hablaremos mañana".Al día siguiente 
apareció más carnita:"La columna de ayer movió a mucha gente, pero sobre todo a los priístas."Indignados, 

molestos, ofendidos, varios de ellos se comunicaron con quien esto escribe y le confiaron nuevas lindezas del 
diputado federal Juan Carlos Lastiri, dirigente estatal del PRI en Puebla y gran beneficiario del programa social 
‗Unidos para Progresar‘."'Investiga sobre los 430 millones de pesos que desaparecieron de ese programa entre 
el 5 de julio (de 2010) -al otro día de la derrota del PRI- y el 28 de agosto. Nadie supo de ellos. Simplemente se 
esfumaron sin dejar rastro‘, reveló una priista cercana a Lastiri."'Juan Carlos se está quedando con una buena 
parte de los cinco millones que mandan mensualmente nuestros padrinos de Veracruz y Tlaxcala‘, me dijo un 

priista de alto nivel."No dudé en preguntar:"-¿Sus padrinos?"-Claro. Los gobernadores. Mes con mes apoyan al 
PRI de Puebla. Es un acuerdo solidario. Pero ese dinero simplemente no baja. Se queda ahí por Zacatlán. Todo 
es en efectivo."La fuente, que pidió la gracia del anonimato, agregó que Lastiri ya anda promoviendo a los 
recomendados de Mario Marín Torres, Javier López Zavala y Alejandro Armenta en los 16 distritos de Puebla."Y 
es que juega carambola de tres bandas, aunque ‗su líder real es Alejandro Armenta‘."Pero todo esto son 

minucias."Bagatelas.Vea el lector:"El lavado de dinero está inevitablemente ligado a dos vertientes: la 
delincuencia organizada y la política."Esta última es una de las líneas más delicadas que el gobierno de Felipe 

Calderón se encuentra investigando."Uno de los puntos más sensibles tiene que ver, curiosamente, con el 
Sistema de Administración Tributaria (SAT)."Y esto se da a través del pago de impuestos a los depósitos en 
efectivo."Pues bien: nuestro personaje de estos dos días, Juan Carlos Lastiri, es adicto a pagar ese impuesto de 
manera consuetudinaria."El año pasado, año electoral, justo cuando ocupaba la titularidad de la Secretaría de 
Desarrollo Social, realizó depósitos en efectivo -altas sumas, elevados ceros- nada menos que en siete cuentas 
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bancarias a su nombre en la sucursal de BBVA Bancomer ubicada en el bulevar 5 de mayo casi esquina con la 
25 oriente."Más allá del tema fiscal, llama la atención que la súbita riqueza de este luchador de las causas 
sociales y de la transparencia se diera entre abril y junio de 2010, fecha en la que precisamente mandaba en la 
SEDESO."Bien lo dicen los analistas y los tuiteros: si de por sí resulta indigno que un representante popular 
participe en actos de corrupción -cínicos y descarados-, es deleznable que los realice desde una posición que 

maneja recursos etiquetados para los más desprotegidos y marginados."Resultará interesante y hasta morboso 
ver qué tanto blinda a Lastiri su condición de diputado federal."Y es que el expediente que hay en su contra 
crece todos los días como sus pesadillas."Lo bueno para él es que duerme, en tanto las autoridades judiciales no 
digan lo contrario, en un mullido colchón de una cálida recámara de una lujosa residencia que descansa en el 
fraccionamiento más lujoso de Puebla: La Vista Country Club."Faltaba más."No nos queda duda que ‗Unidos 

para Progresar‘ sí sirve para algo".Hasta aquí la extensa, pero reveladora cita.Hace varias semanas Reforma 
publicó un reportaje sobre las irregularidades de Lastiri.Por esos días, Ernesto Echeguren, vocero del Partido 

Nueva Alianza, abundó sobre éstas.La bolita crece inevitablemente.Lastiri, hoy convertido en candidato frustrado 
al Senado, se queja de que su dirigencia no mete las manos por él.Manotea, escupe, gesticula.Y nadie lo 
defiende.(¿Será porque es indefendible?). 
La bola rueda y crece todos los día. 
Ayer era una bolita.Hoy es una bola.Mañana será una bolota.Y un día de estos estallará y manchará a quien en 
septiembre próximo estará desempleado y sin fuero.Es la ley de la vida.La ley de las bolas. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3800 

 

 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 

 
Marín prostituyó al PRI: Bartlett 
En una plática al micrófono con don Manuel Bartlett, el exgobernador, exsecretario de gabinete, y actual 

candidato al senado por el PRD empezó a comentar abiertamente los vaivenes de su otrora amado partido: el 
PRI. 
Aún no nos acostumbramos a escuchar de su boca señalamientos crudos contra el PRI. Su plática no deja de 
cautivar y de imponer, así, con todo y su figura más esbelta, enjuta y cabellera inundada de canas... así, con su 
voz clara y su mente ágil, versátil, demasiado versátil para un hombre con sus 76 años puestos. 
Comenzó por el terreno nacional: el PRI empezó a perder sus raíces nacionalistas con la llegada de los primeros 

presidentes tecnócratas y neoliberales, Miguel de la Madrid fue la punta de lanza de una serie de malas 
decisiones que inducen a entregar al país en manos de los norteamericanos, y después, con la llegada de Acción 
Nacional México apresura el rumbo a ese precipicio, perdido en una guerra de sangre que Felipe Calderón no 
supo frenar y que, sin duda, forma parte de la herencia trágica para su sucesor. 

En fin, nada nuevo bajo el sol, hasta que de pronto la plática dobló en una esquina imprevista. 
El rumbo cambió: el nuevo destino era el PRI poblano. 
¿Cómo ve al PRI de hoy don Manuel Bartlett? 

Desfondado, sin rumbo, dando tumbos, dice él. 
¿En qué momento el PRI estatal se perdió? 
La respuesta fue contundente... ―el mismo día en que perdió la vergüenza‖. 
¿Y cuándo fue eso?, se le insistió. 
Y don Manuel responde: cuando se prostituyó, ese fue el día en que el PRI perdió la vergüenza y permitió que la 
corrupción inundara al partido y al gobierno, al grado que en este momento existe una larga lista de 
funcionarios demandados por enriquecimiento ilícito. 

¿Está usted hablando del pasado sexenio, del gobierno de Mario Marín? 
Claro, fue cuando el PRI empezó a descomponerse, a perderse, a prostituirse hasta terminar en la corrupción 
total. Por eso ahora el partido está desintegrado, y su futuro, más allá del proceso electoral que se avecina, no 
es nada prometedor, sobre todo ahora que está siendo controlado por Acción Nacional a través del gobierno del 

estado que encabeza Rafael Moreno Valle. 
¿Entonces el PRI está sirviendo a los intereses de Moreno Valle?, se le pregunta. 

Por supuesto, todo lo que se ha publicado acerca de la red que entreteje con el resto de los partidos políticos 
para el próximo proceso electoral con el fin de beneficiar su proyecto rumbo a la presidencia es cierto... si se 
percibe, se siente, se huele su presencia, y se sabe de su apoyo hacia su gente para promoverla en 
candidaturas desde otros partidos, es porque es cierto. Basta ver cómo se ‗mueve‘ el Congreso: todos los 
diputados votan a favor de las iniciativas del gobernador. No hay nadie que lo critique, que lo señale. El PRI no 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3800
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está actuando como un partido de oposición, al contrario, y por eso es que su futuro no será otro más que 
convertirse en una marioneta más de esta mano poderosa que intenta controlar a todo el espectro político del 
estado. Puebla está corriendo un enorme riesgo al permanecer bajo el control absoluto de una sola persona. 
Una duda más, don Manuel, Mario Marín fue su subordinado, su amigo y hasta su asesor cuando llegó a la 
gubernatura. Lo conoció muy bien, ¿qué cree que le pasó, en qué momento se perdió? 

El poder puede perder y corromper a cualquier, y eso le pasó. Mario (Marín) fue un excelente funcionario, 
disciplinado y leal. Sin embargo, cuando el poder te pierde te debilitas. Y junto con él, cayó el estado y el 
partido. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 

(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa jugó sus cartas en el último tramo de la restrictiva ley en materia 

electoral que obliga a un silencio conventual la víspera del arranque de las campañas políticas, y las jugó bien. 
La agenda presidencial del miércoles 28 encabezó lo que la voz popular llamó su mini informe y por la noche 
asistió al programa de opinión estelar de Televisa Tercer Grado. 
Consiguió con estas dos actividades ubicarse en el centro del debate nacional, primero; y después, desplazar a 
un segundo plano la crisis política que derivó de la filtración de la conversación telefónica de Josefina Vázquez 
Mota, candidata del partido en el que él mismo milita. 
Permitió hacer a un lado el debate en torno a la acusación velada que la abanderada enderezó en contra del 

secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, de grabar subrepticiamente a la propia candidata 
presidencial. 
Conviene, sin embargo, detenerse en dos elementos que permiten encontrar una fisura en la estrategia 

mediática diseñada por los asesores del presidente Calderón y a través de la cual se observa el talante del 
inquilino de Los Pinos. 
Sin desdoro del discurso calderonista que pondera logros en materia de combate a la pobreza, alcance de 

programas de asistencia social, construcción de infraestructura y abatimiento del desempleo, por ejemplo, está 
la de erigirse en la figura democrática que el país requiere en este momento. 
No se trata de las líneas discursivas plasmadas en el telepromter utilizado en el Auditorio Nacional, o la 
capacidad para asumir las críticas y que llamó en el foro de Televisa la autodisciplina para ―no vivir de lo que la 
gente diga de mí‖. 
Se trata más bien del discurso de la imagen diseñado desde la dirección de cámaras en el evento al que fue 
llevada la burocracia federal. Una toma reiterada con toda intención que prefigura a un gobernante 

todopoderoso: El Presidente. 
Una cámara que apunta por arriba del horizonte y que ubica al espectador en una condición de indefensión 
frente a un ponente que se ubica como la deidad que pontifica desde el púlpito que supone la televisión. 
Técnicamente se llama a esa toma ―contrapicada‖, conceptualmente ha sido utilizada por cineastas geniales y 

constructores de imagen pública para deificar a personalidades de talla menor. Joseph Goebbels, el ministro de 
Propaganda del Tercer Reich, utilizó hasta el delirio un método análogo hasta mitificar a un infame personaje de 
la historia como Adolfo Hitler. 

El gesto de utilizar ese recurso pudo haber sido propuesto y aprobado en lo que se trató ayer del Día del 
Presidente. 
Era necesario hacer crecer a un personaje que manotea de manera exacerbada frente a sus interlocutores, 
gesto que contrasta con el discurso tolerante, lo cual hace compartir la teoría de un militante prominente de su 
propio partido: se trata de un dictador. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Héctor Hugo Olivares, nuevo delegado del CEN del PRI 
Héctor Hugo Olivares Ventura es el nombre del delegado especial nombrado por el Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI para coordinar las campañas y acciones de los candidatos de este partido en 
Puebla de aquí a las elecciones del primer domingo de julio. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Olivares Ventura es un político de pura cepa priísta con una amplia trayectoria política en cargos 
partidistas y de representación popular. Ha sido dos veces senador y tres veces diputado federal por 
Aguascalientes, estado por el que buscó ser gobernador en 1998 sin conseguirlo, pues fue derrotado 
por el panista Felipe González González. 

Es licenciado en Ciencias Políticas egresado de la UNAM, hijo del profesor Enrique Olivares Santana, 
gobernador de Aguascalientes y secretario de Gobernación durante el sexenio de José López Portillo. 
Como delegado del CEN, Héctor Hugo Olivares Ventura será en la práctica quien se encargue de dirigir 
al PRI en la entidad, por encima de Fernando Morales Martínez, y de coordinar tanto la campaña de 
Peña Nieto así como de los candidatos a diputados federales y senadores de este instituto político. 
Su nombramiento, junto con la decisión de bajar a Juan Carlos Lastiri Quirós de la segunda fórmula 
al Senado, lo mismo que a René Lechuga Fosado y Marco Antonio Balseca Romero como candidatos a 

diputados federales por los distritos de Huauchinango y Tehuacán, respectivamente, hay que interpretarlo 
como una señal de que las decisiones del PRI ahora se tomarán en el PRI y no en Casa Puebla o 
Casa Aguayo. 
En otras palabras la llegada de Olivares Ventura hay que leerla como una decisión estratégica de 
Peña Nieto y sus operadores priístas de retomar el control del partido en Puebla, ante las versiones y 
sospechas de que Fernando Morales Martínez, Javier López Zavala y otros candidatos a diputados y 
senadores no estaban siendo del todo leales al tricolor. http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=2199 

 
*** 
Tome con reserva los nombres de las mujeres que este miércoles los partidos y coaliciones 
registraron de última hora como candidatas a diputadas y senadoras de Puebla, para cumplir con la 
cuota de género a la que los emplazó el Instituto Federal Electoral (IFE). 
En el caso del PAN los nombres de las nuevas candidatas a diputadas federales por los distritos 2, 7 y 14 con 
cabecera en Zacatlán, Tepeaca e Izúcar de Matamoros, respectivamente, es muy probable que vuelvan 
a ser sustituidas. 

Las que sí parece que se quedarán en definitiva como candidatas del PRI a diputadas federales por los 

distritos 1 y 15 son Yolanda Zegbe Sanén y María del Carmen García de la Cadena, respectivamente. 
Blanca Alcalá se mantendrá como candidata al Senado por la primera fórmula, llevando como suplente 
a otra mujer, y en la segunda irá Isabel Merlo Talavera. Las suplentes podrían ser María del Carmen 
Izaguirre Francos, Janett González Tostado o Claudia Hernández Medina. 
Por la coalicion de partidos de izquierda las mujeres que entraron como candidatas emergentes a diputadas 

federales son Concepcion Contreras Breton y Micaela Avila, que sustituyeron a Miguel Carrillo Cubillas y 
Abelardo Cuellar en los distritos 7 y 9 con cabecera en Tepeaca y Puebla, respectivamente. 

http://e-consulta.com/blogs/?p=2199
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*** 
Simón dice: 
Hasta la supervivencia de una banda de ladrones necesita de la lealtad recíproca. 
Antonio Genovesi (1713-1769) Economista italiano. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
La denuncia contra Néstor Gordillo 

 
Este miércoles, a escasos días del inicio de las campañas, se presentó ya la primera denuncia electoral formal 

de la temporada. 
El candidato del PAN a diputado federal por el distrito 12, Néstor Gordillo –ex secretario de Desarrollo Social del 
gobierno morenovallista-, fue acusado por el PRI, en concreto por Pablo Fernández del Campo, su rival, de 
realizar actos anticipados de campaña y, así, de violar la veda electoral para promocionar, mediante 
burdas argucias legales y mediáticas, su imagen ante los poblanos. 
Dicha denuncia –respaldada por el representante jurídico del tricolor, Rodolfo Jiménez López- se interpuso ante 

la Junta Distrital 12 del IFE. 
Y establece que Néstor Gordillo publicitó abierta y directamente su foto y nombre a través de la reconocida 
revista 360 Grados –de los periodistas Alejandro Rodríguez y Zeus Munive- y mediante la difusión de 
anuncios de la misma publicación, colocados en diversos elementos urbanos (como espectaculares y parabuses) 
y unidades del transporte público, lo que incumplió el acuerdo CG413/2011, relativo al periodo denominado 

“intercampañas”. 
Como pruebas, el PRI aportó fotografías certificadas por el notario público número 2, Juan Tejeda, que 

documentan el obvio acto cometido por Gordillo, quien tuvo que recurrir a éste, un método cada vez más usado 
por políticos de todo signo (la propaganda disfrazada de ejercicios periodísticos como la entrevista o el perfil), para 
crecer, aunque sea un poco, en las encuestas, rubro en el que el grisáceo ex funcionario está definitivamente 
reprobado: solo lo conocen 1 de cada 10 poblanos. 
De la denuncia llama la atención, entre otras cosas, el detallado recuento que el PRI realizó de todos los sitios o 
puntos de Puebla donde, sin contar los ¨medallones‖ de docenas de microbuses, el aspirante del PAN mandó a 
colocar anuncios o espectaculares con su imagen asociada a la marca de la citada revista. Lo hizo en: 

* Avenida Osa Mayor esquina con Boulevard del Niño Poblano 
* Avenida Atlixcáyotl esquina con Avenida Cumulo de Virgo. 
* 14 Sur y 43 Oriente. 
* Diagonal Zaragoza y avenida 14 Sur. 
* 18 Sur y avenida San Francisco. 

* Avenida San Claudio a la altura del acceso ―B‖ de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. 

* Avenida San Claudio a la altura de la Facultad de Derecho de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. 
* Avenida San Claudio a la altura del acceso ―A‖ de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. 
* Avenida San Claudio y 22 Sur. 
* Circuito BUAP y Avenida San Claudio. 
* Boulevard Carlos Camacho Espíritu y Avenida San Ignacio. 
* Boulevard Carlos Camacho Espíritu y Calle Violetas. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?attachment_id=4231
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De acuerdo con la denuncia –que aquí presentamos completa, solo para el registro-, Néstor Gordillo llevó a cabo 
actos anticipados de campaña “con la intención de influir en el electorado del distrito por el cual pretende 
ser postulado”. 
Lo cual, agrega, rompe la equidad del proceso en ciernes, pues se pone en ventaja con relación a sus 
opositores, al haber iniciado tareas de proselitismo antes del periodo legal marcado para ello. 

La denuncia –que podría sentar precedente en Puebla- fue recibida por la maestra Dulce María Romero Monroy, 
vocal ejecutivo de la Junta Distrital 12, el cual deberá resolver su procedencia, pronunciarse y, en su caso, aplicar 
la ley con todo rigor. 
Y es que todavía no empiezan oficial las campañas y esto ya se judicializó, signo de que al menos en el distrito 
12 habrá una contienda de a deveras entre Gordillo y el priísta Pablo Fernández del Campo. 

Sí. Se va a poner bueno. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que este jueves, la Red Nacional de Resistencia Civil llevará a cabo una manifestación masiva en 10 entidades, 
entre éstas Puebla, para lanzar un llamado contra los cobros excesivos en el servicio de energía eléctrica por 
parte de la Comisión Federal de Electricidad. 

Cada vez son más las voces en contra de los cobros excesivos que realiza la paraestatal, esto sin considerar el 
reclamo por las fallas que presenta el servicio y que ponen en riesgo principalmente a la industria, según ha 
denunciado el sector empresarial.  

:Que este día será nombrado el exlíder nacional cenecista Héctor Hugo Olivares como nuevo delegado del Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI en Puebla, en sustitución de Ranulfo Márquez Hernández, quien ya se encuentra en 
Veracruz para asumir un cargo en el gabinete de Javier Duarte. 
:Que los diputados ―chapulines‖ del PRI solicitarán oficialmente hoy licencia para separarse del cargo e 

incorporarse de lleno a las campañas electorales que arrancan este viernes, como ya lo adelantó Enrique Doger 
Guerrero. 
Optaron por el último día para continuar recibiendo su dieta legislativa, que incluye sueldo, apoyo parlamentario, 
compensación y vales de gasolina. En tanto anunciaron su salida los diputados del Panal que también compiten 
por una curul en el Congreso de la Unión. 
:Que en los distritos electorales de la ciudad capital se vive una ―guerra de bardas‖ de baja intensidad entre los 
partidos políticos con el afán de ganarse los mejores espacios estratégicos en las colonias y barrios. 

Sin regulación alguna por parte del IFE y pese a la mal llamada veda electoral, se pueden observar bardas con los 
logotipos de los partidos participantes en una especie de sistema de apartado en lugares públicos y de propiedad 

privada. 
:Que los maestros del SNTE afines al Panal, los verdaderos operadores de las campañas presidenciales, al 
Senado y a las 16 diputaciones federales, tienen en compromiso en Puebla de aportar 100 mil votos al candidato 
presidencial, votación de la que depende mantener el registro. 

Pese a los riesgos de prácticas ―corporativas‖, los dirigentes de las secciones 51 y 23 del SNTE se dividieron en 
partes iguales los 16 distritos y deberán rendir cuentas a la maestra Elba Esther Gordillo Morales en la meta 
fijada para obtener una votación de 100 mil, sin posibilidad alguna de ganar algún distrito. 
http://impreso.milenio.com/node/9137486 
  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Cuota de género, a modo 
Un descuido sin tinte misógino –eso se cree– de las dirigencias nacionales y locales de los partidos políticos para 
cumplir con la cuota de género, modifica la oferta electoral. 

En el caso particular del PRI, después de arduas negociaciones entre las distintas corrientes internas para las 
nominaciones a los cargos de elección popular, por ―un descuido‖ se procedió a los sacrificios. 
El argumento de la dirigencia poblana priista en las negociaciones de última hora para cumplir la cuota de 
género, presionados por el plazo fijado por el IFE, consistió en defender la composición de las candidaturas por 

fuerzas políticas y género, este último caso con el 30%. 
Para la cúpula nacional del PRI el argumento de Fernando Morales Martínez no fue suficiente, y de un solo distrito 
para el cambio, al final fueron 3, la segunda fórmula al Senado, a Juan Carlos Lastiri Quirós, y en los distritos de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/node/9137486
http://impreso.milenio.com/
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1, de Huauchinango y 15, de Tehuacán. 
Sólo por ―pura coincidencia‖, se trata de priistas ―sacrificados‖ ligados al marinismo o al zavalismo, como los 
casos de Lastiri, Lechuga y Balseca. 
Lastiri Quirós, sin menosprecia a sus otros compañeros de partido, venía jugando un papel importante de 
interlocución en las negociaciones para la formulación de candidaturas, desde su posición de dirigente estatal del 

PRI. 
Extitular de la Sedeso, en últimas fechas había asumido un discurso crítico en torno de Fernando Morales 
respecto de la lealtad al partido y su relación con el gobierno. 
En el caso del PAN, el partido gobernante, los distritos seleccionados para ―bajar‖ a los hombres como candidatos 
de los distritos corresponden a: 

El distrito 2 de Zacatlán, donde ―el PRI‖ postula a José Luis Márquez, destinado a ganar; lo mismo que en el 
distrito 7, de Tepeaca, donde es impensable una derrota de Jesús Morales Flores; y el 14, de Izúcar de 

Matamoros, bastión de Jorge Estefan Chidiac 
http://impreso.milenio.com/node/9137480 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Táctica agüerista 
El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, cristalizó los primeros cambios en su equipo de trabajo de primer 
nivel para abrir el abanico y permitir el proceso de su sucesión. 
Sus hombres más fuertes ya se empezaron a mover a fin de construir la nueva ruta que llevará a un solo hombre 

a la nueva rectoría de la máxima casa de estudios del estado. 
Los cambios en la BUAP continuarán y no se reducirán a la salida del ahora ex tesorero, Alfonso Esparza Ortiz, 
quien, se dice, podría llegar a la Secretaría General y/o a la Vicerrectoría de Docencia para después encumbrarse 
a un mejor futuro. 
Mucho menos quedarán en la designación de Óscar Gilbón Rosete como tesorero o en Mayela Martha Delong 
Carsolio, como contralora; tampoco en el encargo designado a Miriam Ponce Gómez en la Defensoría de los 
Derechos Universitarios. 

Los movimientos del ajedrez de Enrique Agüera continuarán y habrá sorpresas, muchas sorpresas. Por lo pronto, 
empezó la ruta que deberá seguir su equipo de trabajo para mantener el proyecto que ha colocado a la BUAP 
como una de las universidades más importantes del mundo.   
--------------------  
Otras Posdatas: 
* Juntos pero no revueltos… 

Bien dicen que en la guerra, en el amor y la política todo se vale. 

Y en los tres casos, regularmente todos necesitamos de todos, para bien o para mal.  
En el tema político, por ejemplo, el PAN necesita del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, y viceversa. 
Sobre todo en tiempos electorales. 
Prueba de ello es que en los últimos días se ha visto al mandatario poblano y al presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, juntos pero, eso sí, como dijeran, no revueltos. 
Ambos, necesitan uno del otro. Sus capitales políticos son reales y aunque tienen distintos rumbos, hay 

momentos que deben sumarse en uno solo. 
Lo que desconcierta son las formas y los destellos de apoyo que parece brindar o no la administración estatal a la 
municipal. Y es que por una parte se incluye al edil capitalino en la presentación del Festival Internacional 5 de 
Mayo y, por otra, no se incluye siquiera el logo de la Comuna en la imagen oficial del evento. 
Únicamente apareció el logo del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla y el del gobierno poblano. Esto a pesar 
de que el propio gobernador sostuvo que todo el festejo tendrá una inversión de 40 millones de pesos bajo el 
esquema peso a peso con el ayuntamiento de la ciudad. 

¿Quién los entiende? 
¿Son o no son? 
---------------------  
* Guerra perredista III… 
Que el aún dirigente estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, no tiene familiares metidos en la 
nómina del Instituto de Adultos Mayores del Estado de Puebla. Aseguró a quien esto escribe que ni siquiera 
Nancy de la Rosa García, educadora, es su pariente. 

http://impreso.milenio.com/node/9137480
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A decir del también secretario técnico del Consejo de la citada dependencia, él nunca buscó el Distrito I, de 
Huauchinango, el cual fue otorgado a Carlos Ignacio López, ex edil panista de la región. 
Por cierto, aquella candidatura es una cuota que se le otorgó al diputado local de Movimiento Ciudadano, José 
Juan Espinosa Torres, por haber desistido a integrar la fórmula al Senado con el ex gobernador de 
Puebla, Manuel Bartlett Díaz. 

La versión del dirigente se dio a pesar de las declaraciones públicas que existen sobre el mismo tema por parte 
de los propios perredistas poblanos. 
Empero, el líder perredista confirmó que la Nueva Izquierda está dividida en Puebla. Señaló que existe una 
animadversión en su contra por parte de Luis Miguel Barbosa Huerta, líder nacional de su corriente; y de Eric 
Cotoñeto Carmona, diputado local y principal operador de la misma expresión en la entidad. 

Servido.          
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Tactica-aguerista&id=1834 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Ceden a mujeres distritos en donde no podrán ganar 
La forma en que el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido Acción Nacional (PAN) y las izquierdas 
cumplieron la cuota de género en Puebla es una muestra clara de que prevalece la discriminación hacia las 

mujeres, ya que las nueve posiciones que esos partidos cedieron son en plazas donde dichas fuerzas políticas van 
a perder. Es decir, mandan a las féminas a donde no hay posibilidades remotas de un triunfo y las candidaturas 
son testimoniales, sin la más mínima posibilidad de competir. 

Lo interesante de este reacomodo es que el PRI haya cedido la segunda posición de la fórmula al Senado, la que 
ocupaba el ex dirigente priista, Juan Carlos Lastiri Quirós. Ese movimiento tiene dos lecturas: 
Primera: que en la cúpula del PRI se está percibiendo que en Puebla se perderá la elección del Senado, toda vez 
que el tricolor en los cuatro distritos de la capital, y la zona metropolitana, tiene un índice de popularidad tan 

bajo como el que había en 2006, cuando el tricolor fue arrasado por el PAN. 
Y sin los votos de esa área del estado es imposible ganar una elección estatal. 
Por tanto, mandar una mujer al segundo lugar de la fórmula al Senado es para que pierda y no sea un varón 
quien recienta una derrota. 
Segunda: que al final surtieron efecto las negociaciones, las presiones, que ejerció el grupo del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas ante la dirigencia nacional del PRI para dañar la candidatura de Blanca Alcalá Ruiz, quien 

ocupa el primer lugar de la fórmula al Senado y es vista como uno de los principales enemigos políticos del jefe 
del Poder Ejecutivo estatal. 
Haber quitado a Juan Carlos Lastiri de las nominaciones al Senado es un golpe a la ex edil de Puebla, ya que el 

priista se había convertido en una especie de ―escudero‖ contra los ataques constantes que recibe Blanca Alcalá 
Ruiz, los cuales principalmente provienen de facciones del PRI, pero promovidos desde Casa Puebla. 
El papel que estaba jugando Juan Carlos Lastiri Quirós venía a cubrir el hueco que deja el presidente del PRI, 
Fernando Morales Martínez, quien nunca se ha atrevido a defender públicamente a Blanca Alcalá, pese a que 

tiene la obligación; y tampoco esgrime la más mínima crítica al gobierno de Rafael Moreno Valle. Esa actitud es 
una muestra de que la dirigencia estatal priista está sometida a los intereses de Casa Puebla y será un 
componente de ―fuego amigo‖ contra la ex alcalde de la capital. 
Mandar a Isabel Merlo Talavera o María del Carmen Izaguirre Francos como compañera de Blanca Alcalá, es dejar 
desprotegida a la ex edil capitalina. 
Ya que Merlo Talavera es del grupo de Javier López Zavala, el ex candidato del PRI a la gubernatura, quien de 
manera absurda ha estado operando a favor de los intereses de Rafael Moreno Valle Rosas, pese a que fue quien 

lo derrotó en 2010, mientras que María del Carmen Izaguirre Francos es igual que Fernando Morales, es una 
priista que no se atreve a criticar al gobernador y no asume la realidad del PRI, que es la de ser un partido 

opositor.  
Misoginia panista   
La parte más vergonzosa de la sustitución de candidatos hombres por mujeres para cumplir con la cuota de 
género, es lo que ha hecho el PAN, ya que cambió a sus abanderados de Ajalpan, Izúcar de Matamoros, Zacatlán 

o Tepeaca, las cuales son plazas en donde el partido albiazul registra el más mínimo presencia. 
Veamos un ejemplo: en Izúcar de Matamoros la mejor campaña que ha tenido el PAN fue hace cuatro años, 
cuando postuló como candidato a presidente municipal a Miguel Cazares García, quien dejó las filas del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD). Pese a que en esa ocasión el perredista tránsfuga contó con el apoyo de Rafael 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Tactica-aguerista&id=1834
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Moreno Valle, tuvo un desempeño insignificante, al terminar en tercer lugar abajo del tristemente celebre Rubén 
Gil, el llamado narco–alcalde del PRI, y del entonces candidato del PRD, Miguel Madero. 
Desde entonces el PAN no ha tenido el más mínimo repunte. 
En el presente, el distrito de Izúcar de Matamoros es disputado por el priista Filiberto Guevara y el integrante del 
Partido Nueva Alianza (Panal), Enrique Nacer, quienes ocupan en ese orden los dos primeros lugares de las 

preferencias electorales. Muy atrás, está el ex priista y ahora miembro converso al PRD, Anselmo Venegas. Y sin 
la más mínima presencia, se ubica el PAN. 
Por esa razón el PAN le cede ese plaza a una mujer, ya que no tiene posibilidades de hacer un papel decoroso. 
Insignificantes cambios en las izquierdas  
Lo mismo se podría decir del comportamiento de los partidos políticos que forman el Movimiento Progresista, 

pero el problema de fondo, es que en general es decepcionante la selección de candidatos de las izquierdas. La 
mayor parte de los abanderados son personajes desconocidos, sin presencia o fuerza en el electorado. Incluso se 

destacan por su mala fama, como es el caso de Alejandro Oaxaca, el ex alcalde de San Pedro Cholula, que 
cuando gobernó su mandato estuvo lleno de abusos. 
Sin embargo, al final pueda haber dos aspectos rescatables. El primero es que se sustituyó a Mario Miguel Carrillo 
Cubillas, un junior cuyo único mérito es que es un personaje cercano al jefe de Gobierno del Distrito Federal, 
Marcelo Ebrard, pero que no tenía nada que hacer como candidato por Tepeaca, no solamente porque es ajeno a 
esa región, sino por que se enfrenta a dos pesos pesados como son el priista Jesús Morales Flores y el candidato 
del Panal, Eric Lara Martínez, quien es el líder de la sección 23 del SNTE. 

El segundo aspecto positivo es que la sustitución de candidatos permitió la postulación de Concepción González 
Molina en el distrito de Teziutlán, quien es una mujer valiosa, que fue desperdiciada por el PRI y con mucha 
presencia en esa demarcación de la Sierra Norte.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ceden-a-mujeres-distritos-en-donde-no-podran-

ganar_id_5581.html 

 
(Editorial) 
 
SOAPAP: saña y complacencia 

Un centenar de vecinos de la colonia Barranca Honda, ubicada al norte de la capital poblana, se manifestó en las 
oficinas del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP), para exigir la devolución de 
un pozo perforado y equipado por los propios vecinos pero que el organismo ―se apropió‖.  
Pero mientras que el organismo amaga a los vecinos de las colonias pobres de la capital poblana con cortarles el 
servicio por falta de pago, no aplica el mismo criterio con 117 negocios, empresas, dependencias de gobierno y 
centros comerciales que adeudan a este organismo cantidades que van de los mil 500 pesos hasta un millón 151 

mil pesos. 
En México hay una tendencia del poder público a discriminar y acometer violentamente contra la población 

económicamente más vulnerable, mediante políticas que estrangulan el de por sí maltrecho bolsillo familiar, 
haciendo cobros excesivos o desatando campañas de verdadero terror contra quienes tienen adeudos por el 
aprovechamiento de servicios públicos.  
En contra parte, las entidades gubernamentales suelen comportarse con una solicitud y complacencia que raya en 
la genuflexión ante negocios y grupos económicos poderosos, como las 117 empresas que adeudan en Puebla al 

Soapap y las cuales usan de manera cuantiosa el agua.  
Lo peor de todo esto es que la del Soapap no es una actitud aislada sino que se replica a lo largo y ancho del país 
por instituciones de todos los niveles de gobierno. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/soapap-sana-y-complacencia_id_5582.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Los ajustes de última hora 
• Lastiri, siempre no 

• El desfile, siempre sí en la mañana 
El tema del cumplimiento de la cuota de género que marca la Ley Electoral y que desde el principio fue 
ignorada por todos los partidos políticos, ayer los puso a correr, al menos al PAN y al PRI, quienes de última 
hora tuvieron que realizar ajustes en sus listas de candidatos de todo el país, lo que originó descontentos, 
desencantos e incluso en algunos casos, se ha generado la advertencia que los ―bajados‖ habrían de impugnar 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ceden-a-mujeres-distritos-en-donde-no-podran-ganar_id_5581.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ceden-a-mujeres-distritos-en-donde-no-podran-ganar_id_5581.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/soapap-sana-y-complacencia_id_5582.html
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la nueva decisión ante el Tribunal Electoral, pues su designación, la original, obedeció a un proceso interno de 
elección y como tal, pedirán que se respete. 
En este revoloteo, en Puebla fueron 4 los ―damnificados‖ de los 54 que en total el PRI tuvo que modificar, bajo 
el riesgo de perder los registros, tal y como fue advertido por el IFE desde el pasado lunes, cuando se confirmó 
que no se había cubierto el 40% de las candidaturas exigidas por la ley para uno de los dos géneros. 

El primero de ellos fue Juan Carlos Lastiri quien finalmente no acompañará en la fórmula a Blanca Alcalá y con 
él, por consecuencia, tampoco irá el líder de la CTM Leobardo Soto Martínez, con lo que anoche se revoloteó el 
avispero en el PRI, pues fueron varias mujeres las que empezaron a moverse para lograr colarse como la 
nueva fórmula para el Senado. 
El primero de los nombres que se manejó fue el de Carmen Izaguirre Francos, la suplente de Blanca Alcalá y 

luego el de Isabel Merlo, quien ya se había quedado en la puja, aunque el día de la presentación de los 4 
aspirantes al Senado, ella estuvo ahí sentada y no la famosa Carmenchu. Sin embargo, otro nombre que se 

manejó con insistencia fue el de la actual Secretaria General del PRI municipal Claudia Hernández, quien ya 
estaba en la baraja de los candidatos a diputados. 
La decisión debió tomarse a la media noche de ayer pues este día el IFE deberá emitir los dictámenes 
correspondientes sobre los registros, para que el viernes puedan arrancar campaña todos los candidatos, tal y 
como lo marca la ley. 
Otro cambio que se consolidará este día es el del nuevo delegado del CEN del PRI, luego que Ranulfo Martínez 
se fuera sin despedirse y en medio de acusaciones de cobrar a los aspirantes para ―darles‖ una candidatura. 

El nuevo delegado será Héctor Hugo Olivares Ventura, ex secretario de la CNC a nivel nacional y quien 
fortalezca la campaña a favor de Enrique Peña Nieto. 
Ayer en entrevista, el gobernador Rafael Moreno Valle anunció que el Presidente de la República Felipe 
Calderón estará en Puebla el 4 y 5 de Mayo: el primer día para inaugurar las obras emblemáticas y el 5 para 

presidir el desfile y toda la serie de festejos programados, los cuales por cierto, podrían reprogramarse par que 
se desarrollen en la mañana y ya no por la tarde, ante la muy alta posibilidad de que se presenten lluvias por la 

tarde como ocurre casi cada año. 
CONFETI… En la sesión extraordinaria hoy del Congreso del Estado, se presentarás las licencias de los 
diputados que ahora buscan una candidatura federal…que Edgar Salomón Escorza asumirá la Junta de 
Coordinación, en sustitución de José Luis Márquez. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4352 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Moreno Valle y la sucesión en la BUAP 

Cuando José Doger Corte dejó la BUAP, impuso a su primo Enrique Doger Guerrero, fiesta que terminó en un 

pleito de familia de todos conocidos por las enormes diferencias entre ambos y lo ingrato que resultó ser Doger 
Guerrero. 
Siete años después, Enrique Doger Guerrero impuso a Enrique Agüera Ibáñez, relación que terminó en un pleito 
público-político que inició cuando concluyeron su noviazgo los hijos de ambos, hasta las amenazas de los 
sirvientes de Doger Guerrero en contra del hoy rector. 
Hoy el panorama se vislumbra más tranquilo y es un hecho que el rector Enrique Agüera tratará de meter las 
manos para imponer a su ex tesorero Alfonso Esparza como su sucesor. 

Aún no se sabe en qué terminará esa amistad y lealtad que ambos se han jurado en los últimos años. 
La naturaleza humana y el poder simplemente no se comparte. 
El grupo de Enrique Agüera Ibáñez ya comenzó a trazar el camino para Alfonso Esparza, quien en los próximos 
días podría ser nombrado Secretario General de la BUAP en sustitución de José Ramón Eguíbar Cuenca, el más 
gris de los secretarios generales en la historia de la BUAP. 

Hasta ahí es color rosa en la BUAP. 
Lo que no han entendido quienes mandan en la Universidad, es que de último minuto, el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas podría meter la mano para nombrar al sustituto de Agüera. 
Y entonces sería un caos para el grupo político universitario. 
A estas alturas, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, sabe perfectamente que los hombres más cercanos al 
rector Enrique Agüera repiten cada que pueden que no es fácil que el gobernador les arrebate la Universidad. 
Y tienen razón. 
Los estatutos hechos a modo del  mandamás en turno de la BUAP, prácticamente impiden que alguien ajeno 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4352
http://www.contraparteinformativa.com/
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meta mano en el proceso de sucesión. 
Lo que no han medido los cercanos a Agüera Ibáñez, es que quizá el gobernador Moreno Valle tenga al interior 
de la BUAP, algún aliado que le garantice una limpia absoluta en la institución. 
Y eso sería desastroso para varios universitarios que desde ahora se frotan las manos y se reparten todo tipo de 
posiciones y negocios. 

Por otra parte, un arma muy importante que puede manejar el gobernador Moreno Valle, son las cuentas 
públicas que revisará de la BUAP, acto que convierte al mandamás en Puebla como el verdadero amo y señor de 
las decisiones. 
No podemos dejar pasar por desapercibido que el nombramiento del ex Contralor y nuevo Tesorero, Óscar 
Gilbón Rosete; pudo tener el visto bueno del gobernador, más no significa que Moreno Valle no vaya a meter las 

manos en el proceso de sucesión de la BUAP. 
Podrá incluso aprobar todo lo que le presenten en la BUAP, como lo será el nombramiento de Alfonso Esparza 

como nuevo Secretario General. 
Pero nunca dejará de meter las manos en la sucesión de la BUAP. 
En ninguna sucesión. 
Al tiempo. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Thalía Martínez, un caso abierto 

El caso de Thalía Martínez, la ex estudiante de la BUAP asesinada, entrará en una etapa crítica en las siguientes 
semanas cuando se tenga que resolver de fondo el amparo del que ayer adelantamos en el Juzgado Tercero de 

Distrito. 
Quienes llevan de cerca el caso saben que muchas cosas ocurrieron en el arraigo del 12 de febrero al 12 de 
marzo de 2012 del presunto asesino Josué Isbael Mendoza Morales. 
Sólo una persona pudo visitar al cuñado de Thalía Martínez en el hotel de la colonia El Cristo en el que estuvo 
arraigado y ahí trascendió que el presunto asesino anunció  que buscaría su libertad y así lo intenta con su juicio 
de garantías. 

El procurador General de Justicia, Víctor Carrancá, deberá demostrar que el trabajo realizado por la Dirección de 
Atención a Delitos de Alto Impacto de la Procuraduría General de Justicia del Estado en el caso de Thalía 
Martínez estuvo apegado a derecho y con ello evitará que concedan el amparo a Josué Isbael Mendoza Morales. 
Este reportero no defiende el trabajo del procurador, ni al presunto homicida, simplemente al allegarse de 
información sobre este caso, que es muy vigilado por la opinión pública, queda claro que la historia todavía no 

llega a su final. 
La familia de Thalía Martínez espera que se haga justicia y ésta no llegará hasta que se dicte sentencia al 

responsable y mientras eso no ocurra todavía pueden pasar muchas cosas. 
**      **      ** 
Ayer le decía que la sesión extraordinaria del Consejo Universitario de la BUAP marcaría el inicio formal de la 
sucesión en la máxima casa de estudios. 
Queda claro el pleno reconocimiento de cada uno de los consejeros universitarios al trabajo realizado por el ex 
tesorero, Alfonso Esparza Ortiz, en los ocho años en los que estuvo al frente de la Tesorería y del silencioso pero 
eficiente ex contralor, Oscar Gilbón, hoy flamante tesorero. 

Lo ocurrido este miércoles bien puede titularse ―Crónica de un destape anunciado‖, pero Alfonso Esparza sabe 
que debe cuidar las formas y así ocurrió. 
Algo que los atentos universitarios, periodistas y clase política poblana no deben perder de vista es que los 
integrantes del Consejo Universitario que reconocieron y respaldaron el trabajo de Alfonso Esparza Ortiz, serán 
los mismos que en el 2013 tengan que realizar y calificar la elección del próximo rector o aprobar la designación 

de un rector interino en diciembre de este mismo año. 

A todo esto hay que sumarle las cálidas palabras del rector, Enrique Agüera Ibáñez, quien como el líder de este  
grupo de universitarios comparte las glorias alcanzadas y no se hace el protagonista único de la película. 
El nuevo destino de Alfonso Esparza antes de llegar a la Rectoría estará en una oficina ubicada dentro del propio 
edificio Carolino. 
Pero eso ocurrirá hasta que los universitarios regresen de vacaciones. 
**      **      ** 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Fernando Morales el PRI del atraso 
¿Quién le cree a Fernando Morales cuando niega la supeditación política que tiene con Rafael Moreno 

Valle? Convencido estoy que en el círculo rojo, nadie. Y lo que todo político poblano comenta, en corto, se ha 

abierto en la prensa nacional. 
Y por supuesto que el susodicho lo niega. Y afirma que su corazón, su trabajo, su voluntad y todo lo que 
usted guste y mande están con el PRI de sus amores. El mismo que ha dado comida y sustento a toda su 
familia durante décadas. 
Pero que Juan Carlos lastiri y Blanca Alcalá salgan a dar el apoyo y respaldo a su lider y nieguen que el 

culiempinamiento ante el poder ejecutivo de Puebla es real, suena a burla. Innecesaria porque nadie les 
cree. 
Ellos, los tres, junto con personajes de la talla de Javier López Zavala, Mario Marín Torres, Melquiades 
Morales, han convertido al PRI poblano en lo que ahora es. 
Ellos y las huestes que de ellos dependen y que les reconocen como líderes han construido a un remedo de 
partido. 
Sin organización, sin convocatoria, no han sabido ser oposición. Han negociado con el poder su 

supervivencia porque no saben hacer otra cosa que vivir de la política. Y se han entregado. Y han 

traicionado los principios partidarios. Y pretenden controlar y bloquear a quienes tienen propuesta y ánimo para 
la propuesta y la critica: los jóvenes del PRI. 
Jóvenes priistas: Arely Ávila, Iván Galindo o Cecilia Monzón son un ejemplo, han sido marginados y 
llamados a la disciplina "para no fracturar al partido" y esperar las oportunidades que "pronto les 
llegarán". 
En la derrota, pocos con la dignidad de Enrique Doger o Alejandro Armenta para aguantar vara y esperar 

tiempos de construcción partidaria. 
La historia, la vida, pone a cada quien en su sitio y, las votaciones del uno de julio de este 2012, habrán de dar 
cuenta de los niveles de negociación que este grupo de interés, movido por su ánimo al empinamiento, logró. 
¿Logrará ese PRI el millón de votos cacareado hace algunos meses? ¿Llegarán a los 800 mil votos que 
Javier López Zavala presumía que valía él, su grupo y su PRI? 
Claro que no. Ellos y quien controla y decide la vida política en Puebla ya saben, antes de que empiecen 

las campañas, cuántos votos "lograrán", qué priistas serán derrotados en las urnas y que priistas  habrán de 
"convencer" al electorado y representar a Puebla en el poder legislativo. 

Así que si el futuro está negociado, calladitos se ven más bonitos. 
Insisto: ¿alguien les cree? 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/fernando-morales-el-pri-del-atraso 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
A campaña  

Al primer minuto de mañana viernes el país completo se verá envuelto en un proceso electoral inédito por lo 
corto del plazo, los excesos de anuncios de políticos y partidos en los medios electrónicos, y el temor de que la 
narcoviolencia tiña de rojo lo que debería ser desde ahora sólo considerado como el ejercicio de una democracia 
consolidada que va a las urnas a elegir a su presidente de la República y a la renovación de su Congreso federal. 

Una prueba interesante que sólo durará 10 semanas, ya que la primera completa será Semana Santa, y muchos 
candidatos preparan ya su mensaje de que en un ejercicio de respeto a la cultura y la fe de los mexicanos se 
abstendrán de pedir el voto, y la última que es corta porque se suspenden las actividades previas al uno de julio 

y solo hay cierres de campañas. 
En ese lapso, los candidatos y sus partidos deberán convencer a los mexicanos de sus propuestas y que de son 
la opción para gobernar. 
En unas horas más, arranca Enrique Peña Nieto del PRI-Verde como el favorito ya que todas las encuestas le 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/fernando-morales-el-pri-del-atraso
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dan una ventaja promedio de 20 puntos por su más cercana contrincante, la panista Josefina Vázquez Mota y 
una diferencia mayor sobre el representante de las Izquierdas, Andrés Manuel López Obrador. Hay un cuarto 
candidato, el de Nueva Alianza, que aún no pinta ni con un punto. 
La pelea en tierra será en los distritos y los estados y ahí son los candidatos a diputados federales y senadores 
los encargados de llevar los votos y cuidar las casillas el día de la jornada electoral. 

Partidos y candidatos que aún no están listos porque la autoridad oportunamente les advirtió de la 
recomendación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación de respetar las cuotas de género y 
evitar a Las Juanitas, es decir lanzar mujeres para cumplir requisitos y enviar suplente hombres que después 
tomarán posesión. Ahora la fórmula está integrada solo por mujeres y es mínimo un 40 por ciento de los 
registrados, lo que sólo cumplió el PANAL y hasta ayer los demás partidos hacían ajustes, algunos penosos. 

Es el caso del PRI, que dejó fuera a su presidente con licencia, Juan Carlos Lastiri –quien hoy hará todo porque 
se respeten sus derechos y le sea reintegrada la presidencia estatal que consiguió legalmente ahora que no será 

candidato- para abrir el espacio a una mujer que consideran saldrá de una diputada federal –Izaguirre, Tostado 
o Merlo- o de la presidenta del comité municipal priista, Claudia Hernández. 
Situación que no le da ventaja y más bien reduce las posibilidades de que gane con gente que no estaba 
preparada ni política ni económicamente para ir por esas posiciones, como será en el caso de las candidatas a 
diputadas federales por Tehuacán, María del Carmen García de la Cadena, y por Huauchinango, Yolanda Zegbe 
Sanén. 
Podrán argumentar que el PAN también tuvo que hacer ajustes en sus listas –registró ayer a mujeres en 

Zacatlán, Tepeaca e Izúcar- pero en sus prioridades no estaban esos distritos anotados, no es el caso del PRI. 
Elecciones inéditas que estarán amenazadas por la presencia y actitud que asuman las bandas del crimen 
organizado durante el proceso, en especial en los estados donde tienen una fuerte presencia, en Puebla será en 
los distritos que comparten límites con Veracruz, Hidalgo, Morelos, Guerrero y Oaxaca, donde los focos amarillos 

están encendidos. 
Este viernes todos a campaña, hasta el hartazgo. 

Es la lucha por el poder y el ejercicio civilizado de la democracia está aún en duda. 
En unas horas arrancan. 
http://www.ngpuebla.com/node/17240 

 
(Angelopolitanas) 
 
El lunes por la mañana, el rector de la Universidad Autónoma de Puebla, el doctor Enrique Agüera, confió a 

Angelopolitanas que no haría este miércoles más movimientos en la institución que los que estaban establecidos 
en el Estatuto –tesorero, contralor y abogado de Derechos Universitarios- y todo lo demás se mantendría como 
está hasta después de vacaciones. Cumplió.  
El Consejo Universitario -con una asistencia record de poco más del 90 por ciento- eligió por unanimidad como 

tesorero de la institución por cuatro años al maestro Oscar Gilbón en sustitución del maestro Alfonso Esparza, 
quien podrá desde hoy tomar sus vacaciones y aquí lo importante es que no promoverá su jubilación, a la que 
tiene derecho por antigüedad, e irá a la secretaría general como ya adelanto en entrevista con NG el propio 

rector.  
Todo a su tiempo, nada antes ni después.  
@  
El dirigente estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, congruente como acostumbra, cumplió y ayer 
formalizó que sus candidatos a diputados y senador que ocupan una diputación local solicitaron licencia que hoy 
se formalizará en la Cámara local. Tema que hasta donde se sabe no harán los legisladores panistas, por 

ejemplo.  
Y no sin reticencia de algunos de los diputados locales del PRI –por ello demoraron un día la sesión de la 
Comisión Permanente que debió celebrarse ayer- se anuncia que hoy a las 12 horas solicitarán licencia a su 
cargo para calzarse los zapatos de campaña.  
A quien no le afectó el tema y ayer mismo lo anunció fue Enrique Doger Guerrero que está más que listo para 

arrancar su campaña este viernes. Sobre todo, tiene la confianza plena en su triunfo el uno de julio.  
@  

Sorpresas te da la vida. La semana pasada la diputada federal Isabel Merlo se presentó a las oficinas de la junta 
local del Instituto Federal Electoral con la confianza de que sería la suplente de Blanca Alcalá en la fórmula al 
Senado de la República. Cuál fue su sorpresa cuando minutos antes de empezar el acto protocolario del registro 
le dijeron que siempre no.  
Su lugar se lo dieron a la tehuacanense María del Carmen Izaguirre y ella salió humillada y con un entripado su 

http://www.ngpuebla.com/node/17240
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padrino Javier López Zavala. Hay distintas versiones de quienes estuvieron detrás de su remoción. Lo 
interesante es que ahora con el ajuste por la cuota de género, Merlo podría no ser suplente sino la segunda en 
la fórmula. Vaya sorpresa. 
@  
El experimentado financiero Luis Bravo fue registrado como candidato a diputado federal por la Coalición de las 

Izquierdas por el distrito XI, donde enfrentará a la priista Nancy de la Sierra –en el pasado su compañera 
conductora en TV-3, donde ambos ejercieron el periodismo-, a la panista Marisa Mantilla y por Nueva Alianza, 
Marcela Jiménez. Habrá una buena y leal competencia.  
@  
Oficialmente la campaña de la candidata del PAN a la presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, 

arrancará en el primer minuto de mañana en el Distrito Federal; para seguir luego con dos actos en la capital 
del país y una reunión ciudadana en Teziutlán, informó el vocero de Acción Nacional, Juan Marcos Gutiérrez. 

En el municipio poblano la aspirante panista hará un recorrido y se reunirá con ciudadanos en la Plaza Cívica, 
esa que recorrió de niña cuando su familia vivió en la Perla de la Sierra.  
http://www.ngpuebla.com/node/17243 

 

 
 
(Etiqueta con destino/ Luis Alberto González) 
 
Pierde más el PRI que el PAN al cumplir cuota de género 
* Se sigue resquebrajando el Revolucionario Institucional. 
* PAN y Panal han cumplido con la Ley Electoral. 

Para cubrir la cuota de género que contempla la Ley Electoral, que es del 40% de las candidaturas, cuando 
menos, para que sean para las mujeres o los hombres, quien más perderá en Puebla será el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI). 
Y los primeros golpes llegaron directos, fuertes, descalabraron y casi pulverizaron al partidazo. 
El primer damnificado fue Juan Carlos Lastiri Quirós, que hoy quedó, como dice el refrán:  
“Como el perro de las dos tortas”. 
Perdió la candidatura al Senado de la República y dejó de ser el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI. 
Hoy ocupará su lugar en la fórmula con Blanca Alcalá Ruiz, la diputada federal por Tehuacán, María del 

Carmen Izaguirre Francos. 
Pero otro agraviado fue el amigo de Juan Carlos Lastiri y Javier López Zavala, el coordinador de campaña a 
la gubernatura en 2010, el serrano, René Lechuga Fosado. 
Asimismo, fue bajado quien perdió la elección a la presidencia municipal de Tehuacán en 2010, Marco Antonio 
Balseca Romero. 

En el PRI a nivel nacional se movieron, cambiaron, bajaron, mudaron o quedaron como damnificados 4 
aspirantes al Senado de la República y 50 a las diputaciones federales. 

LOS QUE QUEDARON FUERA EN EL PAN 
Mientras en el PRI el temblor los dejó casi encuerados y muy molestos a todos, lo que además volverá a mover 
sus cimientos y generará más salidas, en el PAN ni se despeinaron con la remoción de 3 “suspirantes”, 
porque son totalmente desconocidos. 
El PAN es el primer partido que cumplió ante el IFE en modificar sus listas de candidatos a las diputaciones 
federales y senadurías al sustituir a 9 hombres que buscaban la cámara alta y 35 que aspiraban a la cámara 
baja, y así ya postularon a 121 mujeres al Congreso en San Lázaro y 26 a la nueva sede del Senado en 

Insurgentes. 
En Puebla, le quitaron el anhelo a quien iba por el Distrito II, de Zacatlán, Víctor Hugo Vázquez Lobato. 
También está fuera quien estuvo a punto de contender por el Distrito VII, de Tepeaca, Osvaldo Solano 
González. 

Y el tercer dañado fue Eliseo Torres Pérez, quien quería ser diputado federal por el Distrito XIV, de Izúcar de 
Matamoros. 

Pero este jueves a las 2 de la tarde todos los partidos políticos deben enviar sus listas definitivas al Instituto 
Federal Electoral, porque de lo contrario el IFE deberá, por medio de un sorteo, retirar a los aspirantes 
hombres que sobran del porcentaje y los partidos, posteriormente, deberán definir quiénes serán las mujeres 
que los sustituirán para la contienda electoral. 
En el mismo tenor, está la alianza de las izquierdas, Movimiento Progresista (PRD-PT y Movimiento Ciudadano), 
no así el Partido Nueva Alianza, quien cubrió la cuota de género. 

http://www.ngpuebla.com/node/17243
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http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Pierde-mas-el-PRI-que-el-PAN-al-
cumplir-cuota-de-genero&id=1833 
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